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Seremi evalúa 
complejo 
proceso de 
matrículas 

C l a u d i o  O y a r z ú n 
comentó que “de esto 
vamos a sacar muchas 
lecciones, para no 
repetir los errores”.
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Hoy al mEdiodía 

Realizarán tributo  
para recordar 
último concierto 
de The Beatles 

28 

En la SEREna 

En Caleta San Pedro piden 
mejorar vías de evacuación 

6

Los residentes del sector indicaron que se 
requiere una mejor alternativa para evacuar 
el pueblo en caso de un tsunami. 

piden SUBSidiO 
qUe permita 
reCOnStrUir 
LOS BarriOS 
patrimOniaLeS

AGRUPACIÓN NACIONAL 

Asociación Chilena  de Barrios y Zonas Patrimonia-
les realizó ayer un recorrido por Barrio Andrés Bello 
para evaluar daños, ocasión en la que plantearon sus 
propuestas de solución. 10

BaiLarina Miles de personas disfrutaron anoche del espectáculo que 
brindó la marioneta de 4 metros de alto, actividad que se 
enmarca dentro del Festival ARC 2019. 26-27
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Cartas al director

#eldia_cl

#ReporteroElDia   +56954636111  y al +56981892799 Destacan labor de 
Casino de Ovalle 

durante el terremoto
Mediante su medio queremos 

destacar el gran despliegue hu-
mano de Ovalle Casino Resort, 
en especial durante la situación 
vivida durante el sábado 19 
de enero 2019 con motivo del 
sismo de magnitud 6,7 que 
afectó a la región.  

Durante el evento, el personal 
del Casino contuvo en todo 
momento a todos los que nos 
encontrábamos en sus depen-
dencias,  acompañándonos 
y preocupándose de nuestra 
integridad,  tanto emocional 
como atendiendo a nuestras 
necesidades. 

Sorprende el gran valor hu-
mano y la preocupación por 
quienes lo visitan, ya sea por 
el día o se hospedan. La aten-
ción de este casino nos hace 
sentir lo que valemos y que 
somos importantes en cada 
momento y  en cada una de 
sus dependencias, ya sea la sala 
de juegos, restaurante u hotel, 
todo esto  gestionado por el 
jefe de cartera de clientes de 
Ovalle Casino Resort, Jimmy 
Macher Videla.

Creemos que lo bueno hay 
que destacarlo.
Yanina Rivera- Alejandra Vásquez

Modernización 
en cifras

Uno de los ejes del debate 
de la modernización tribu-
taria es la recaudación adi-
cional que generará para el 
fisco. Sin embargo, ¿sabrán 
realmente los parlamenta-
rios lo que pierde el país al 
postergar la iniciativa para 
marzo?

Al trabar el proyecto se 
deja de pagar un año de 
gratuidad universitaria (cer-
ca de $US 800 millones con 
la integración), un año del 
presupuesto de la Junaeb 
(mil millones de dólares por 
la boleta electrónica) o un 
tercio del bono marzo (40 
mil millones en impuestos 
verdes). 

Y si, aún no cuantificamos 
las ganancias económicas de 
la iniciativa, basta decir que 
con la nueva recaudación el 
Gobierno podrá conseguir 
más de algún beneficio para 
todos.

Renata García-Economista

Uno de nuestros lectores  agradeció la gestión por parte de personal de aseo del municipio serenense de retirar un basural que había dentro de un domicilio en la 
población Víctor Domingo Silva. Desde el municipio serenense se señaló que habían sido cerca de 2 mil kilos de escombros y basura lo que fueron retirados del lugar.

Envíe sus cartas al Director, con una extensión máxima de 1.500 caracteres, con espacios incluidos, con la debida identificación, nombre, rut 
y número telefónico, a: • www.diarioeldia.cl,  •oficinas comerciales,   • a nuestros e mails :  director@eldia.la   crojas@eldia.la

LOS TEXTOS Y OPINIONES SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE LOS FIRMANTES

Las opiniones vertidas en esta sección son de exclusiva responsabilidad de quienes 
las emiten y no reflejan necesariamente el pensamiento de diario El Día >>

Trending Web

#AlexisSánchez

Ahora Noticias
Un cabezazo de Alexis Sánchez ayudó al Manchester 
United a rescatar un sufrido empate.
24 Horas
Se salvó el invicto de Solskjaer: Alexis Sánchez fue 
protagonista en heroico empate del Manchester 
United ante Burnley.
Radio Agricultura
Alexis fue clave en el agónico empate del Manchester 
United frente al Burnley.

Sismo se registró la tarde de este martes 
en la región de Coquimbo

Ana Robles: “Han sido muchas las réplicas y muchos 
de los sectores dañados por el terremoto son los que 
sufren”.

Ernesto Rojas: “Fue más ruido que movimiento”.

Coquimbo Unido confirma que realizó 
oferta para fichas a Matías Fernández

Victor Andres Guerra Guerra: “Parece que Coquimbo 
paso a manos de un jeque árabe o un empresario chino”.

Juan Carlos Jofre Tirado: “Soñar no cuesta nada. Jajajajaja, 
típico de los dirigentes”.

El movimiento telúrico se registró cerca de las 17:25 
horas de este martes.

Desde la dirigencia del equipo aurinegro confirmaron que 
presentaron una oferta para contratar el talentoso volante.

APLAUSO



a Región de Coquimbo, 
de acuerdo con datos 

estadísticos del Servicio Nacio-
nal de Geología y Minería, es 
la que tiene más relaves en el 
país, muchos de ellos abando-
nados, lo que ha determinado 
establecer una política nacio-
nal al respecto.

Lo ocurrido en Brasil, donde 
la ruptura de las paredes de un 
tranque causó un alto número 
de víctimas, es un indicador 
de que este es 
u n  p r o b l e m a 
que merece ser 
abordado como 
una medida de 
prevención.

Hace muchos 
años, un hecho 
similar, ocurrido 
en la localidad 
de El Cobre, en la 
Región de Valparaíso, cobró, 
también, una alta cifra de 
muertes y, desde entonces, 
hay medidas especiales que 
se han establecido, pero que 
no son suficientes y, por ello, 
en agosto del año pasado, se 
puso en marcha el menciona-
do programa.

En el país existen 740 de estos  
desechos minerales que con-
tienen metales pesados que 
pueden afectar la salud de la 
población aledaña, además, 
por el escurrimiento, las aguas 
subterráneas. Andacollo es un 
muestra de la problemática 

generada ya que hay relaves 
en el sector céntrico de la cui-
dad.

Ante esta realidad el plan 
establece dos ejes centrales 
de trabajo. Uno de ellos orien-
tado, principalmente, a los 
relaves abandonados y, en el 
caso de los que están activos, 
se dispuso de una acción de 
varias entidades vinculadas 
a la temática para trabajar 
en ese frente.

No será fácil ni 
en el corto plazo 
lleva a cabo este 
programa por la 
magnitud que 
tiene esta reali-
dad y, por ello, 
es necesario que 
se actualicen las 
normativas ya 
existentes sobre 

la construcción, operación y 
cierre de estos tranques a fin 
de evitar, posteriormente, con-
flictos con la comunidad.

La región no ha estado exen-
ta de estas divergencias que, 
incluso, como sucedió en Choa-
pa, se llegó hasta los tribuna-
les de justicia con uno de estos 
casos.

Por ello resulta determinante 
el contar con una base técnica 
que permita llevar adelante 
las acciones propuestas, en 
especial en aquellas regiones 
que, como la de Coquimbo, son 
esencialmente mineras.
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Editorial Humor

L

En el país existen 740 de 
estos  desechos minerales 

que contienen metales 
pesados que pueden afec-

tar la salud de la pobla-
ción aledaña

Hagan la cama

illiam McRaven, almirante de los 
Navy SEALS cerró el curso en la 

Universidad de Texas, con un discurso en 
el que recalcó la importancia de hacer la 
cama cada mañana. Porque aunque pueda 
parecer la  menor de nuestras preocupa-
ciones al levantarnos, es un hecho que nos 
ayudará durante el resto del día. Completar 
la primera tarea diaria, aporta una pequeña 
sensación de orgullo y anima a hacer una 
acción tras otra. 

Además refuerza el hecho 
de darle importancia a las pe-
queñas cosas. Si no puedes 
hacer las cosas más simples, 
nunca lograrás realizar gran-
des hazañas. Es sorprendente 
como McRaven, que organizó 
la misión que acabó con Osama Bin Laden 
y actualmente es comandante de todas las 
Fuerzas Especiales de Estados Unidos, explica 
que la primera tarea de los instructores en la 
base es examinar la cama de los aspirantes.

En su discurso  recalca que el trabajo en 
equipo cuenta y que siempre se debe bus-
car a alguien que te ayude a remar, que no 
podemos dejarnos llevar por las apariencias 

ya que únicamente importa la voluntad 
de éxito. 

También al igual que la cama, explica que 
los uniformes deben estar perfectos, ya que 
es importante cuidar nuestro aspecto. Si 
no, les hacían ir corriendo al agua, mojarse 
enteros y rodar por la playa hasta acabar 
como una galletita de azúcar. Otras lecciones 
de vida son no tener miedo al fracaso ya 
que debemos probar nuestros límites y así 

hacernos más fuertes. Debemos 
probar otros métodos, dar lo 
mejor cuando es más difícil y 
no pensar demasiado en qué 
pasó y qué pasará, sino vivir el 
momento e ir paso a paso. 

(Lo primero es, claro está, hacer-
se la cama) Todos estos consejos 

ejemplificados con vivencias personales 
construyeron un discurso memorable. Un 
buen ejemplo mis queridos lectores vera-
niegos para habituar a sus pequeños en, a lo 
menos “hacer la cama”. Les servirá cuando 
grandes y a ustedes también.

Marcial Robledano P.

W

El autor es columnista del diario

Al igual que la cama, 
explica que los unifor-
mes deben estar per-

fectos, ya que es impor-
tante cuidar nuestro 

aspecto

Columnista
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Actualidad
La autoridad regional explicó además los cambios propuestos por el Gobierno a la Ley de Admisión, un 
proyecto que fue firmado el 10 de enero por el presidente Piñera y que según sus promotores, busca 
perfeccionar el sistema actual.

El Seremi de Educación comentó que los liceos bicentenarios son parte fundamental del
 proceso. En la región existen dos, el politécnico de Ovalle y el de Río Hurtado

CEDIDA

En diciembre pasado, la 
Secretaría Ministerial de 
Educación se enfrentó a un 
complicado reto,  atender a 
cerca de 400 casos de alumnos 
que por distintas razones no 
habían podido concretar el 
proceso de matrícula en algún 
establecimiento de la región.

Se anunciaronjornadas ex-
traordinarias de atención y en-
tre seis funcionarios recibieron 
hasta 50 personas diarias para 
buscar una solución definitiva 
a sus problemas con la plata-
forma del Sistema de Admisión 
Escolar (SAE). Aun así, más de 
30 casos quedaron pendientes 
por resolver después del 25 de 
febrero, cuando comiencen 
las clases formalmente.

Así lo informó el seremi de 
Educación, Claudio Oyarzún en 
entrevista con El Día, instancia 
que aprovechó para dar más 
detalles sobre las indicaciones 
propuestas por el Gobierno a 
la Ley de Admisión, entre ellas 
el reconocimiento al mérito 
académico, ampliar la opción 
de cupos para hermanos o 
niños que vivan en un mismo 
hogar, y asegurar más cupos 
para los alumnos vulnerables.

¿Cuál es el alcance de los 
criterios que se pretenden 
añadir a la ley?

“Hemos dado este paso 
pensando en perfeccionar el 
Sistema de Admisión, dadas 
las circunstancias que hemos 
ido encontrando. Básicamente 
apunta a tres nuevos criterios: El 
primero es poner nuevamente 
en vigencia el mérito académi-

JOHANA FERNÁNDEZ
La Serena

co y que eso le permita a los 
apoderados postular a sus hijos 
en el establecimiento que él 
quiere, pero que efectivamente 
quede ahí. Normalmente es en 
liceos que están calificados por 
la agencia de calidad como de 
nivel alto.

La idea es que a partir de sép-
timo básico estos recintos ten-
gan la libertad para establecer 
un criterio de admisión propio, 
ya sea por notas, entrevistas, 
características o capacidades 
de los alumnos, ya que todo 
eso está asociado el mérito 
académico. Queremos evitar 
así un sistema aleatorio como 
es ahora donde todos postulan, 
pero no todos los que quieren 
quedar en un determinado 
colegio lo logran.  

Luego está el tema de con-

El Seremi de educación asegura que en el Presidente 
presentó estas modificaciones con el fin de perfeccio-
nar la ley, no cambiarla o anularla.
“Como toda ley que en estricto rigor empieza a ser 
ejecutada y a aplicarse, van surgiendo situaciones que 
nos van indicando que es necesario cambiar algunos 
elementos. Nosotros esperamos que nuestros dipu-
tados y senadores den una mirada transversal a esto, 
no tan ideologizada o partidista, sino que entiendan 
que hay un bien común, que es tener un proceso de 
admisión justo para todos los alumnos de nuestro país.
Pensamos en aquellas familias que aparentemente el 
número es pequeño, pero a nivel país son muchos los 
que sintieron que este sistema no fue el más amigable 
ni el idóneo para ellos (…) tenemos que atender esa 
necesidad y dar respuesta a esa carencia, así que ojalá 
el proyecto  tenga una buena acogida”

“El cambio es necesario”

“De estos vamos a sacar 
muchas lecciones, para no
repetir los errores el próximo año”

CLAUDIO OYARZÚN, SEREMI DE EDUCACIÓN

Hay cuatro modificaciones 
importantes a tomar en 
cuenta, de acuerdo a una 
publicación realizada a tra-
vés del Twitter del Ministe-
rio de Educación:

La Ley Vigente:

•	A partir de séptimo básico
las escuelas de alta exigen-
cia pueden admitir en base 
al mérito académico, solo 
hasta un 30% de su matrí-
cula. 
•	El proceso general 
de admisión considera co-
mo criterios de prioridad: 
Hermanos, 15% de alum-
nos vulnerables, hijos de 
profesores, alumnos que 
regresan al colegio. Además 
no se reserva un porcentaje 
de matrícula para admitir 
alumnos en base al proyec-
to educativo del estableci-
miento.

Proyecto de Ley:

•	A partir de séptimo básico
las escuelas de alta exigen-
cia podrán admitir en base 
al mérito académico hasta 
el 100% de su matrícula. De 
ese porcentaje, un 30% de-
berán ser estudiantes vul-
nerables.
•	Se incorpora una
 quinta prioridad que reser-
va un 30% de la matrícula 
para que los colegios que lo 
soliciten puedan admitir en 
base a criterios objetivos re-
lacionados con su proyecto 
educativo.
•	Los hermanos 
 mantienen prioridad, pero 
se incluye en este criterio 
aquellos niños que vivan en 
el mismo hogar.
•	Se permite ampliar el 15%
de matrícula para niños vul-
nerables para aquellos co-
legios que en sus proyectos 
educativos tengan una op-
ción preferente por educar 
a los más vulnerables.

> Cuáles
 son los cambios

sanguinidad o de hermanos. 
La propuesta actual dice que 
solamente ingresan los que 
tengan hermanos en el esta-
blecimiento, pero la nueva 
indicación dice que  quienes 
vivan bajo un mismo techo 
podrían tener las mismas 
oportunidades de acceder. 
Yo lo he manifestado en varias 
ocasiones, una familia puede 
estar compuesta no solamente 
por hermanos, puede haber 
un primo, un niño adoptado, 
hijos de la pareja aparte, que 
también deben ser conside-
rados, más allá del tema de si 
son hermanos directos o no.

Y un tercer componente es 
que en estos liceos calificados 
como de alto rendimiento, 
en cuanto a sus exigencias 
puedan aumentar en un 30% 
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el porcentaje de alumnos vul-
nerables, lo que es una clara 
señal de que no es que se esté 
discriminando, al contrario se 
está pidiendo mayor cobertura 
para alumnos.

A partir de eso, yo voy a 
interpretar que estos esta-
blecimientos van a generar 
mejores resultados, porque 
funcionarán con alumnos 
que efectivamente quieren 
alcanzar altos aprendizajes y 
de una u otra manera vamos a 
asegurar procesos de calidad, y 
acortar así la brecha que existe 
entre establecimientos muni-
cipales o públicos versus los 
particulares. Esto no significa 
que el resto no cumpla los 
estándares, también tienen 
un proyecto educativo y todos 
sus alumnos tienen el derecho 
a una educación de calidad y 
de equidad.

¿Este nuevo proyecto to-
maría en cuenta entonces 
la aplicación de estrategias 
para que los colegios públi-
cos incrementen el nivel de 
exigencia y sean de mejor 
calidad? ¿O que no sean 
percibidos por la población 
como que son ‘malos’?

“Los liceos que ya están ca-
lificados como de alto rendi-
miento obviamente ya han 

dado prueba de eso, y quienes 
accedan ahí a partir de esta 
propuesta de ley son alumnos 
que tienen un buen mérito 
académico. En el resto de las 
escuelas es un deber natural, 
debe ser parte de su misión y 
de su visión convertirse o ser 
garantes de una educación 
pública de calidad.

Tampoco significa que 
nos vamos a enfocar sola-
mente en los liceos de nivel 
alto. Al contrario, aquellas 
instituciones que a lo me-
jor tienen una calificación 
media, insuficiente o baja, 
el compromiso será dos o 
tres veces más grande para 
optimizar sus estrategias 
de trabajo, revisar las prác-
ticas docentes y  generar 
condiciones propicias para 
los aprendizajes porque se 
invierten muchos recursos 
en potenciarlos. Es un deber 
intrínseco que tienen todas 
las escuelas y creemos que 
es una política de Estado 
fortalecer la educación 
pública”.

Se descartaría el sistema 
aleatorio entonces…

“El sistema va a permane-
cer porque es ley. Lo que 
se quiere hacer es agregar 
estos nuevos criterios que 

nos parecen importantes, 
sobre todo el del mérito 
académico. La ley está pro-
curando que estos liceos 
de alta exigencia tengan la 
autonomía para establecer 
cómo acceden sus alumnos 
y que el criterio de selección 
sea propio”.

INCONVENIENTES SIN 
RESOLVER

A finales de 2018 fue no-
torio el reclamo de los 
apoderados porque sus 

hijos no quedaron donde 
ellos querían o porque ni 
siquiera pudieron com-
pletar el proceso de ma-
trícula. ¿Cuál es el nuevo 
escenario que se presenta 
en materia educativa?

“Nosotros estamos defi-
niendo caso a caso, lamenta-
blemente en este momento 
los períodos escolares están 
en receso, hay vacaciones, y 
por lo tanto no podíamos 
continuar con este proceso 
de reasignación. Creemos 
que a partir del 25 de febrero 
este tema se va a reactivar 
y en ese momento vamos 
a entregar información a 
las familias que aún no han 
matriculado a sus hijos.

Creemos que es complejo 
que vayan a quedar en los 
establecimientos donde 
ellos postularon porque 
estos ya quedaron con sus 
matrículas cubiertas, pese 
a que nos encontramos con 
situaciones muy especiales

Tuve la oportunidad de 
conversar con una apode-
rada que me decía que su 
nieto quedó en un colegio 
que le queda a media hora 
de su casa y va a tener que 
pagar transporte escolar, 
entonces esas son las cosas 

que tratamos de revolver, 
pero es importante dejar 
claro que como Ministerio 
de Educación nos compro-
metemos a generar infor-
mación, pero no somos los 
responsables de matricular.

De estos procesos vamos 
a sacar muchas lecciones, 
sobre todo las familias, para 
que no se repita el próximo 
año. Hubo apoderados que 
ni siquiera postularon en 
el sistema (…) también se 
cometieron errores impor-
tantes como por ejemplo, 
alumnos que estaban en un 
colegio pero los matricula-
ron en otro, el estudiante 
quedó y sus apoderados 
aceptaron en un primer 
momento, pero después se 
arrepintieron y la ley deci-
de que ese cupo se pierde, 
entonces es difícil”.

¿Cuántos casos atendie-
ron en el último tiempo?

“Nosotros partimos con 
alrededor de 400 situaciones 
distintas, de un total a lo 
mejor mucho mayor, pero 
puntualmente lo que llegó 
acá y a través de una estrate-
gia distinta pudimos atender 
hasta 50 personas diarias 
con un equipo de cinco pro-
fesionales de la Secreduc y 

Seremi de Educación 

Hemos dado este 
paso pensando 
en perfeccionar 
el Sistema de 
Admisión, dadas 
las circunstancias 
que hemos ido 
encontrando”
CLAUDIO OYARZÚN

uno de la Superintendencia 
de Educación (…) fue un 
trabajo bien coordinado, 
con mucho esfuerzo, cree-
mos que dimos respuesta 
satisfactoria a la demanda 
y ordenamos el trámite. 
Ahora estamos atentos a lo 
que viene con el comienzo 
del año escolar 2019, para 
dar orientaciones claras y 
oportunas que permitan 
normalizar el proceso y 
garantizar la educación a 
todos nuestros alumnos”

¿Y Cuántos casos queda-
ron por resolver?

“Nos quedaron aproxi-
madamente 30 casos que 
ya tienen una constancia 
en la Superintendencia. 
Sostuvimos una reunión de 
coordinación para analizar 
algunas situaciones.

Hubo casos en particular 
que los pudimos solucionar, 
realidades complejas como 
una de bullying, porque el sis-
tema arrojó a la alumna en el 
mismo colegio donde estaba 
pasando esa situación, pero 
afortunadamente y gracias a 
la voluntad de unos sostene-
dores pudimos reubicarla en 
otro establecimiento donde 
quedó conforme tanto la 
alumna como su familia”. 6101i
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Caleta San Pedro exige 
mejorar vías de evacuación tras 
inconvenientes durante el terremoto

LA SERENA

Los vecinos  piden a las autoridades que se construya un paso sobre nivel que les permita 
evacuar  hacia el otro lado  de la Ruta 5, argumentan que la actual vía no dio abasto.

Vecinos indicaron que en la 
última evacuación preventiva por 
riesgo de tsunami la actual vía 
de evacuación peatonal “no dio 
abasto”.

Como “un caos” describen 
algunos vecinos de Caleta San 
Pedro la última evacuación 
realizada en el sector tras el 
terremoto de magnitud 6.7 
que tuvo epicentro en la Región 
de Coquimbo, y que obligó a 
la Onemi a realizar una alerta 

DIEGO GUERRERO
La Serena

preventiva en todo el borde 
costero, ante la posibilidad 
de un tsunami.

Para los habitantes del sector 
las vías de evacuación no dieron 
abasto ante la gran cantidad de 
personas que se movilizaron 
tanto a pie como en automó-
viles hacia una zona segura, en 
un ambiente en que, pese a los 
constantes simulacros, la gente 

de la playa, un largo trayecto 
cercado y con pivotes para 
prevenir el paso de vehícu-
los en cada extremo, con el 
objetivo de garantizar una 
correcta evacuación a pie, lo 
que en la práctica “no funcio-
nó”, aseguran.

“El día del terremoto la gente 
salió en auto, hubo quienes 
si salieron a pie, pero la vía 
no tenía luz, porque robaron 
las baterías de las luminarias. 
Está el terremoto, el aviso a 
los celulares con alertas de 
tsunami, todos se desesperaron 
y querían pescar el vehículo 
para salir a la ruta 5”, señaló 
Marcela Reyes.

La sensación final entre la co-
munidad no es precisamente 

de tranquilidad, incluso hay 
quienes sugieren retirar los 
pivotes y mallas de contención 
de la vía en Los Corsarios, para 
permitir una evacuación en 
vehículos.

Mario Videla, vecino del sector, 
indicó que la evacuación fue 
complicada por las limitantes 
de esa vía, “Si veo gente cami-
nando y yo vengo en camioneta 
subo a los que puedan arriba, 
si la cosa es arrancar, pero no 
se podía, por las mallas y esos 
pilares”, indicó.

Según el relato de los vecinos, 
la desesperación fue tal que 
algunos padres les pasaron 
sus hijos más pequeños a 
desconocidos “para salvarles 
la vida por el miedo de que 

La correcta forma de llevar a cabo una evacuación 
desde el borde costero es uno de los principales puntos 
que se recalcan en cada campaña preventiva. Dentro 
de los balances realizados por autoridades de Gobier-
no precisamente recalcaban como un punto en el cual 
trabajar para futuras emergencias, “la gente sigue 
evacuando en vehículos, y se debe hacer a pie”, indicó 
en su oportunidad la intendenta Lucía Pinto.
Para el director de Onemi “lamentablemente la gente 
tiene un concepto errado de lo que son las vías de eva-
cuación y de cómo se debe efectuar (…) eso es propio 
del escenario que se está viviendo, yo lo entiendo, 
desde el punto de vista humano, pero lo que estaban 
pidiendo era retirar los pivotes de contención vehicular 
y eso atenta contra todo lo que se ha comprobado en 
terreno”, dijo Rubén Contador.
La autoridad indicó que las dificultades por colapsos 
vehiculares en las últimas evacuaciones en Tongoy, 
Cuatro Esquinas y a misma Caleta San Pedro ratifican 
“que en ningún caso se puede adoptar una evacuación 
vehicular, solo peatonal, aunque sea más lento inicial-
mente, pero luego al no tener un atochamiento como 
ocurre con los vehículos, va a haber un desplazamien-
to más rápido, entonces en ese punto no podemos 
acceder a lo que los vecinos opinen, es una situación 
técnica”, sostuvo.

Por qué no
evacuar en vehículos

ocurriera un tsunami”. Al final 
se produjo otra situación com-
plicada cuando las personas 
buscaban a sus hijos entre la 
muchedumbre, una vez que 
llegaron a la zona segura.

REUNIONES CON LA AU-
TORIDAD

Pese a que se levantó la alerta 
y nada anormal pasó con el 
mar, la situación preocupó 
y los vecinos se organizaron. 
José Cariaga, presidente de 
la junta de vecinos, reunió 
los reclamos y sugerencias y 
se coordinó con autoridades 
regionales . El día lunes se llevó 
a cabo una reunión con Obras 
Públicas y Onemi, entre otras 
entidades, para buscar una 
solución.

La comunidad concurrió y 
de a poco la reunión se trans-
formó en una manifestación, 
donde con carteles exigieron 
soluciones. Varias opciones 
se analizaron, pero ninguna 
dejó conforme a los vecinos, 
quienes pidieron a las autori-
dades construir un paso sobre 
nivel para ese sector, donde 
han crecido las poblaciones, y 
“que esto no vuelva a suceder”, 
expresaron.

Desde Onemi descartaron 
de plano la posibilidad de 
incitar a una evacuación en 
vehículo, asegurando que la 
experiencia impide garantizar 
un escape seguro, sin embargo 
sostuvieron que el punto no 
fue debatido en profundidad 
cuando la manifestación de los 
vecinos encendió los ánimos 
y en algunas ocasiones los 
dirigentes debieron intervenir 
para controlar la situación.

LÍMITES DE EVACUACIÓN

El director regional de Onemi, 
Rubén Contador, dijo entender 
que para la impresión de las 

6,7
de magnitud tuvo el terre-
moto del 19 de enero. Los 
vecinos piden revisar las 
medidas de evacuación.

corría desesperada. “Estar en 
la situación es otra cosa y las 
alertas en los teléfonos solo 
alarmaban más a la gente” 
comentaron vecinos a El Día.

Recorrimos la vía de eva-
cuación de Los Corsarios 
con dos dirigentes del Centro 
Gastronómico ubicado al lado 

ANDREA CANTILLANES
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Director regional ONEMI

Es entendible que 
las personas se 
sientan seguras al 
otro lado de la ruta 
y por lo tanto el 
seremi del MOP se 
comprometió a hacer 
diligencias necesarias 
para establecer los 
estudios para una 
pasarela peatonal”
RUBÉN CONTADOR

personas, “la seguridad está del 
otro lado de la Ruta 5 Norte”, 
pero recalcó que “de acuerdo 
al Plan de Emergencia de la 
municipalidad, la línea de 
seguridad establecida está a 
la altura de Almirante Latorre.

Los vecinos no están tranqui-
los y aseguran que más allá de 
todo estudio, la experiencia les 
hace resguardarse del otro lado 
de la ruta, por lo que insistieron 
en la construcción de vías que 
les faciliten la llegada en caso 
de que un tsunami afecte al 
sector costero.

El inspector fiscal de conce-
siones del Ministerio de Obras 
Públicas había informado tan-
to a la municipalidad como a 
Onemi que de acuerdo a los 
informes técnicos, el agua 
no llegaría a la zona de Los 
Corsarios.

“Esto efectivamente es así, 
tanto el informe del SHOA 
como el de Infracon 2007 se-
ñalan que desde la misma vía 
de San Pedro hacia el norte hay 
un degradé que disminuye 
la afectación en cuanto a un 
tsunami. Mientras más al nor-
te, hasta Punta Teatinos, hay 
menor peligro de afectación”, 
agregó Contador.

El director regional de Onemi 
reconoció que “es entendible 

que las personas, producto de 
todas estas circunstancias que 
les ha tocado vivir, tanto en 
2015 como ahora, se sientan 
más seguros del otro lado de 
la ruta y por lo tanto el seremi 
del MOP se comprometió a 
hacer todas las diligencias 
necesarias para establecer 
los estudios necesarios para 
una pasarela peatonal y un 
paso nivel”, añadió.

La sugerencia no se descartó, 
pero si bien se habrían com-
prometido los estudios perti-
nentes, en estimaciones de la 
autoridad demoraría cerca de 
dos años poder concretar esa 
infraestructura, lo que para los 
vecinos “no sirve” en un país 
con constante riesgo de este 
tipo de desastres naturales.

OPCIONES A CORTO 
PLAZO

Las posibilidades de mayores 
soluciones a corto plazo son 
difíciles, por ahora se hace 
necesaria una mejora en la 
actual vía para facilitar la eva-
cuación a pie y en ese sentido 
el director regional de Onemi, 
indicó que se mantienen con-
versaciones con el seremi de 
Vivienda y Urbanismo Hernán 
Pizarro, para la reposición de 
las luminarias.

Minvu solo sirvió como mesa 
técnica para esos trabajos, que 
se realizaron con fondos del 
Gobierno Regional y si bien 
no se dieron plazos, “se com-
prometieron a gestionar los 
recursos para reponer las lu-
minarias, que en todo caso no 
son pocas, están afectando a 
distintas vías de evacuación, 
lo que es lamentable”, dijo 
Contador.

El director de Onemi se 
comprometió por su parte 
a capacitar a los ciudadanos 
en cuanto a este tipo de emer-
gencias por los inconvenientes 
que se produjeron, e informó 
a la autoridad regional, que 
dispuso de una mesa técnica 
que agrupe a todas las insti-
tuciones con competencias 
para verificar cómo se irán 
abordando distintas medidas 
para Caleta San Pedro.

Colectivos híbridos sorprenden a
usuarios de la locomoción colectiva de Ovalle
Los vehículos son 
parte de la flota 
de la línea 69 y 
los únicos dos en 
la provincia.

Como una apuesta en el uso 
de energía renovables, es 
calificada la incorporación 
de dos vehículos híbridos 
en el traslado de pasajeros 
en la ciudad; móviles que 
cuentan con dos motores y 
llamativas características, lo 
que los hace una novedad.
Dos motores, uno eléctri-
co y otro de bencina; un 
tamaño un poco menor a 
los autos tradicionales; sin 
ruido; carga autónoma y con 
un consumo de bencina 
menor a un auto tradicional 
e incluso menor a uno que 
utiliza petróleo. Esas son las 
principales características 
de los modelos de colectivos 
implementados en Ovalle, 
que han llamado la atención 
de los usuarios y que se en-
cuentran a la vanguardia, 
considerando que son parte 
de los 5 modelos que hay 
en la región.
“Lo que nosotros buscamos 
con estos vehículos es po-
nernos a la vanguardia del 
tema, porque el país está 
apuntando a energías lim-
pias, energías renovables y 
la idea de nosotros era darlo 
a conocer en Ovalle y ver 
cómo funcionan en la prác-
tica”, afirmó Cristián Pinto, 
presidente y representante 
legal de la Línea 69, quien 
agregó que “este vehículo 
alcanza los 45 km/h y co-
mienza a utilizar el motor 

ROCÍO AVALOS
Ovalle

22 km por litro de bencina, 
sin embargo esperan llegar 
a los 30 km, cumpliendo con 
lo señalado por el catálogo 
del vehículo, de esta manera 
se produce un ahorro de 
combustible, además de 
contar con la autonomía 
del motor eléctrico, el que 
se carga cada vez que el auto 
frena o se detiene.
Pero lo más llamativo a ojos 
de los usuarios es el dise-
ño del vehículo, el que en 
algunas ocasiones genera 
dudas en los pasajeros y 
mayor curiosidad al notar 
que éste no suena; así lo 
confirmó el conductor de 
uno de los autos, Claudio 
Pizarro, “lo ven muy chico, 
pero quedan conformes 
tras subirse, lo encuentran 
muy cómodo, como es full 
equipo también quedan 

conformes. Preguntan si es 
eléctrico, cómo funciona, 
porque es algo novedoso 
para los pasajeros”, aclaró 
el conductor.
Pizarro también se refirió al 
consumo del vehículo que, 
hasta el momento, lo hace 
una alternativa rentable, 
“se ha notado el cambio, 
porque yo andaba en un 
bencinero y gastaba más, 
pero está rindiendo un poco 
menos que un petrolero y es 
grande el cambio con este 
vehículo”, aseguró.
Los vehículos, marca Toyota, 
son parte de la variada ga-
ma de vehículos híbridos y 
eléctricos producidos por 
las diferentes marcas, los 
que se espera, sean cada 
vez más comunes dentro 
de la locomoción colectiva, 
como en el uso particular.

INNOVACIÓN EN LAS CALLES

a bencina”, explicó.
El rendimiento promedio 
alcanzado por el auto es de 

Los colectivos se suman a otros tres vehículos que circulan en la región

“Preguntan si 
es eléctrico, 
cómo funciona, 
porque es algo 
novedoso para 
los pasajeros”

CLAUDIO PIZARRO

Conductor

LEONEL PIZARRO
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Gremio de notarios defiende su rol
y llama a agilizar gestiones para mejorar el servicio

ASOCIACIÓN NACIONAL DE NOTARIOS, CONSERVADORES Y ARCHIVEROS JUDICIALES

Los profesionales auxiliares de 
la administración de justicia 
indicaron que se debe hacer 
una modernización que permita 
“subir el estándar” y “emparejar la 
cancha” para cada territorio, por lo 
que plantearon sus necesidades y 
propuestas.

Dar a conocer su rol, optimi-
zar tiempos, modernizar el 
servicio y aportar con plantea-
mientos “al tema de fondo” en 
los problemas del gremio, son 
algunos de los objetivos que 
persigue la Asociación Nacional 
de Notarios, Conservadores 
y Archiveros Judiciales, y que 
por estos días los tiene inten-
sificando el trabajo en la zona.

Llegaron hasta la presidencia 
de la Corte de Apelaciones 
de La Serena para exponer 
propuestas y trazar ideas de 
gestión junto al ministro 
Juan Pedro Shertzer, las que 
reafirmaron también en una 
entrevista con diario El Día, en 
que aseguraron que “estamos 
luchando por transparencia, 
somos parte del proceso, pero 
tenemos que aportar”.

USO DE LA TECNOLOGÍA

El gremio expresó que bus-
can emparejar la cancha para 
la implementación tecnológi-
ca, vital para la labor notarial, 
“Hay oficios que tienen una 
muy buena implementación 
tecnológica tanto a nivel de 
notarios como conservadores 
y otras que no tanto. Lo que 
queremos es procurar que se 
fije un estándar mínimo de 
implementación tecnológica 
de tal forma que se mejore 
el servicio que se da a los 
usuarios”, explicó Mauricio 
Astudillo, conservador de 
bienes raíces de Rancagua 
y secretario general de la 
asociación.

En su ciudad, el Conservador 
de Bienes Raíces “está a la 
altura de los desafíos” y ac-
tualmente cuenta con un 
servicio en línea, que con 
solo enviar una solicitud 
vía correo se puede recibir 
un certificado.

Pero indica que “hay dis-
tintos niveles de conciencia 

DIEGO GUERRERO
Coquimbo

respecto del empleo de la 
tecnología y además el país es 
muy diverso. En regiones las 
necesidades y la implemen-
tación que el propio Estado 
brinda es muy distinta, hay 
muchos lugares donde no 
hay acceso a internet, para 
qué decir fibra óptica, que 
es esencial para nuestro tra-
bajo”, señaló.

En este sentido, manifesta-
ron que están impulsando 
una normativa que establez-
ca la obligatoriedad de “con-
tar con ciertos estándares 
tecnológicos” para mejorar 
el servicio.

EL ROL NOTARIAL

Para el gremio, el rol de 
notarios, conservadores y 
archiveros no está bien en-
tendido. “Nosotros somos 
auxiliares de la adminis-
tración de justicia, nuestra 
función consiste en dar se-
guridad jurídica a lo que la 
gente hace, si vendo que esté 
bien vendido y me paguen, 
si compro que esté bien 
comprado y mi plata no 
la pierda. Es una función 

CEDIDA

La Asociación Nacional de Notarios, Conservadores y Archiveros Judiciales se reunió con el ministro presidente de la Corte de 
Apelaciones de La Serena para presentar sus planteamientos.

pública de dar seguridad 
a las personas y de evitar la 
judicialización de los nego-
cios”, sostuvieron.

En ese sentido, destacaron 
la diferencia con el sistema 
anglosajón, en que “tienen 
que contratar seguros, que 
al final salen más caros de 
lo que cuesta el sistema 
latino, donde el costo para 
el Estado es cero”.

Pero están conscientes de 
que ese rol debe ser recono-
cido con un mejor servicio. 
“Nosotros queremos mejorar 
la gestión, queremos que 
nos respeten y que esa va-
loración cultural se refleje 
en una buena atención (…) 
Que haya sanciones para 
un asociado que haga las 
cosas mal, que se apliquen 
las normas y en eso quere-
mos ser colaboradores de la 
Corte”, complementó María 
Soledad Lascar, notario de 
Santiago y vicepresidenta 
de la asociación.

CULTURA LATINOAMERI-
CANA

“Te lo firmo ante nota-
rio”, es un dicho conocido 
y repetido en Chile. La aso-
ciación gremial indica que 
esto refleja una “cultura de 
notarios”, en el país, donde 

El debate es conocido y es una pregunta común cuan-
do se habla con un notario. La idea de establecer más 
notarías en algunas comunas, y la discusión sobre 
quienes ocuparían las plazas, ha dado para mucha 
discusión y la Asociación Nacional de Notarios, Con-
servadores y Archiveros Judiciales tiene su opinión 
clara al respecto.
“Hay una confusión, nosotros no tenemos ningún 
problema con que se aumente el número de notarías, 
pero en los lugares donde son necesarias (…) tenemos 
un estudio hecho de los lugares donde se necesitan no-
tarias, ese estudio se puso a disposición del gobierno 
y se ofreció conversar el tema, pero la respuesta del 
gobierno fue el decreto en que se venían creando no-
tarías en lugares y comunas de 5 mil 7 mil habitantes. 
Las notarías deben auto sustentarse y un lugar donde 
no hay una gran actividad jurídica, contractual, no va a 
sustentar un oficio notarial y eso perjudica finalmente 
el servicio y la atención, lo que nosotros queremos es 
mejorar los estándares y en eso estamos”, indicaron.

¿Más notarías?

Elegimos la Región 
de Coquimbo como 
la primera que 
estamos visitando 
para los efectos de 
impulsar los procesos 
de modernización a 
partir de los propios 
oficios”

Secretario de la asociación

MAURICIO ASTUDILLO

Debería haber un 
estudio para decidir 
donde crear notarías, 
sino queda el manto 
de duda de por qué 
quiero crear una en 
un lugar y en otro no”

Vicepresidenta de la asociación

MARIA SOLEDAD LASCAR

pese a representar trámites 
que todos parecen evitar, 
en lo concreto “a la gente 
le gusta ir al notario”, y así 
lo representaría la gran can-
tidad de filas en notarías, 
y las peticiones de nuevos 
oficios en algunas comunas.

“Tú vas a celebrar un con-
trato de arriendo, lo puedes 
hacer en tu casa, pero dices 
‘vamos al notario’, también 
tiene que ver con un proble-
ma cultural del chileno. Yo 
digo busquemos reformas 
que sean adecuadas a la 

idiosincrasia local, moder-
nicémonos, hagamos más 
notarias, ampliemos la ofer-
ta, pero el notario va a seguir 
siendo necesario porque la 
gente está acostumbrada 
a hacer los trámites de esa 
forma”, ejemplificó Lascar.

Sus colegas complementan 
afirmando que se debe a 
una cultura latinoameri-
cana, ya que la población 

de venezolanos, que va en 
aumento, “no hace nada si 
no pasa por notaría, es una 
cultura latina, o heredada 
de España”. 

 “Somos un mal necesario, 
por eso es que debemos 
hacer las cosas mejor. Si la 
sociedad chilena y la cultura 
latina nos da un rol, la idea 
es que lo hagamos lo mejor 
posible”, indicó.
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* RETIRO DE INVITACIONES DESDE EL 30 DE ENERO EN OFICINAS 
SEREMI DE LAS CULTURAS - CALLE COLÓN 848, HORARIO DE OFICINA. 
HASTA AGOTAR STOCK 

Más de 1.500 Fichas 
Básicas de Emergencia 
se aplicaron en viviendas 
afectadas por el sismo

LABOR CONJUNTA

Si bien el plazo de aplicación y digitación de la FIBE  expiró el pasado viernes, el seremi 
de Desarrollo Social indicó que los municipios pueden abordar casos excepcionales debidamente 
justificados.

Gobierno destacó trabajo y 
coordinación con municipios. 
El instrumento fue realizado por 
profesionales certificados quienes 
se desplegaron en terreno y 
visitaron los distintos inmuebles.

Tras el sismo que afectó a la 
Región de Coquimbo la no-
che del pasado 19 de enero, 
de inmediato se activaron los 
protocolos para catastrar los 
daños en viviendas. Los mu-
nicipios desplegaron a sus 
funcionarios para aplicar la 
Ficha Básica de Emergencia 
(FIBE) en coordinación con 
profesionales de la Seremi de 
Desarrollo Social.

“Como Gobierno de nuestro 
presidente Sebastián Piñera, 
destacamos el compromiso y 
el trabajo de los equipos muni-
cipales para responder oportu-
namente tras el sismo. Hemos 

La Serena

estado en una permanente 
labor conjunta para catastrar 
a todas las viviendas afectadas. 
De esta forma, los funcionarios 
municipales encargados de 
realizar el encuestaje, contaron 
con el acompañamiento de 
nuestros profesionales”, indicó 
el seremi de Desarrollo Social, 
Juan Pablo Flores. 

Cabe consignar que en la 
actualidad existen 422 fun-
cionarios municipales en la 
Región de Coquimbo acredi-
tados para ser encuestadores 
de la FIBE, tras aprobar el curso 
impartido por el Ministerio de 
Desarrollo Social. Es así como 
el proceso de aplicación de 
dicho instrumento lo realiza-
ron profesionales certificados.

Asimismo, el secretario re-

FIBE se aplica en terreno, en 
la propia vivienda, con datos 
proporcionados por el pro-
pio jefe o jefa de hogar. Por tal 
razón, se requirió de un gran 
despliegue y una constante 
coordinación en la medida que 
se iban detectando los casos de 
hogares afectados, además, se 
ha estado trabajando de mane-
ra colaborativa junto al seremi 
de Vivienda, Hernán Pizarro, 
para llegar de manera eficiente 
a las personas, tal como nos ha 
solicitado nuestra intendenta, 

Lucía Pinto. De esta forma, los 
profesionales de dicha cartera 
concurren a las casas para lo-
grar una apreciación técnica 
de los daños por medio de la 
Ficha 2”. Concluyó Flores.   

Posteriormente, tras la etapa 
de digitación de las FIBE para 
su ingreso el sistema informá-
tico, actualmente se realiza un 
proceso de validación de las 
fichas aplicadas, que suman 
un total de 1.589 en la Región 
de Coquimbo.

Si bien el plazo de aplicación 

y digitación de la FIBE expiró 
el pasado viernes, el seremi de 
Desarrollo Social indicó que 
“informamos a los municipios 
sobre los mecanismos para 
abordar casos excepcionales 
debidamente justificados. Por 
eso, nos hemos reunido con 
alcaldes de las comunas afec-
tadas y ellos han reafirmado 
su completa disposición para 
trabajar mancomunadamente 
con nosotros en las diferentes 
etapas de este proceso”, recalcó 
Juan Pablo Flores. 

Ha sido una labor 
ardua, pero efectiva. 
Recordemos que 
la FIBE se aplica en 
terreno, en la propia 
vivienda, con datos 
proporcionados por 
el propio jefe o jefa 
de hogar. Por tal 
razón, se requirió de 
un gran despliegue 
y una constante 
coordinación”, 

Seremi de Desarrollo Social 

JUAN PABLO FLORES

gional puntualizó que “ha 
sido una labor ardua, pero 
efectiva. Recordemos que la 

CEDIDA
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Asociación Chilena de Barrios y Zonas Patrimoniales 
pide implementar Subsidio de Reconstrucción Patrimonial

TRAS EL TERREMOTO DEL 19 DE ENERO:

En un recorrido por el casco 
histórico, también plantearon la 
necesidad de conocer los sistemas 
constructivos de las zonas con 
declaratoria especial para impedir 
que se generen nuevos daños en 
estas edificaciones. El diputado 
Daniel Nuñez señaló que solicitará 
el subsidio al Ministerio de 
Vivienda.  

El sismo que sacudió a la 
Región de Coquimbo el pasa-
do sábado 19 de enero generó 
un alto nivel de daño en las 
zonas patrimoniales de la 
conurbación, especialmente 
en el casco histórico de La 
Serena. La mayor parte de 
las denuncias apuntaban a 
las construcciones en adobe 
y su fatiga por el paso de los 
años y la falta de manten-
ción debido al retraso del 
Consejo de Monumentos  
Nacionales en la entrega de 
permisos para intervenir las 
viviendas con protección 
patrimonial.

Ayer,  la  Asociación 
Chilena de Barrios y Zonas 
Patrimoniales realizó una 
visita al casco histórico de 
la ciudad de La Serena junto 
a un grupo de voluntarios, 
para conocer el impacto del 
sismo en la infraestructura, 
y dar a conocer materiales y 

La Serena

prácticas compatibles en la 
intervención de viviendas 
de adobe.  

José Osorio, presidente 
de la Asociación, explicó 
además la necesidad de sen-
sibilizar a las autoridades 
respecto a la implemen-
tación de un Subsidio de 
Reconstrucción Patrimonial 
que permita mejorar las 
viviendas protegidas en el 
casco histórico y la necesi-
dad de activar la educación 
en oficios patrimoniales.

“Con este día de volun-
tariado queremos activar 
la conciencia de las auto-
ridades sobre el proceso 
de reconstrucción que hay 
que desarrollar y que debe 
ser con la participación de 
la comunidad y debe ser 
pertinente, es decir, que 
las eventuales empresas 
constructoras que entren al 
proceso de recuperación, si 
es que se activa la voluntad 
política de los subsidios para 
la recuperación de nuestro 

ANDREA  CANTILLANES

Durante la jornada se intervino la fachada de una vivienda de calle Andrés Bello en La Serena,  mediante lo cual se 
enseñó la forma de reparar fachadas con cal y arena. La intervención fue realizada por voluntarios de la Escuela Taller de Artes y Oficios 
Fermín Vivaceta, organización que nació en respuesta a la inquietud de vecinos y necesidades de conservación del Barrio Yungay en 
Santiago. 

patrimonio, deben tener la 
formación en este tipo de 
sistemas constructivos”, 
indicó. 

Osorio fue enfático en 
señalar que es necesario 
conocer los sistemas cons-
tructivos y materialidad 
de este tipo de vivienda, 
porque, según explicó, se 
ha señalado al adobe co-
mo el responsable de los 
daños pero estos también 
se ha producido por falta de 
mantención y el descono-
cimiento de cómo tratarlo, 
razón por la cual llegaron 
hasta la zona voluntarios 
de la Escuela Taller de Artes 
y Oficios Fermín Vivaceta y 
la Escuela Taller Osvaldo 
Ramírez de La Serena.

“Hemos visto, en una pri-
mera visita, en más de veinte 
viviendas que el principal 
daño de los inmuebles no 
es el adobe, es el cemento 
que se puso sobre el adobe 
y que es el que ha colapsa-
do en muchos lugares y 
ha provocado un daño al 
caer a las veredas y calles 
de la ciudad. Obviamente, 
el cemento como material 
constructivo no dialoga con 
el adobe, entonces aquí se ha 

dicho que todo es producto 
del adobe pero no tiene 
nada que ver. Han sido las 
malas intervenciones y el 
dejar pasar los años con 
deterioro en algunos de 
estos inmuebles”, indicó.

Osorio insistió en que es 
necesario que la educación 
patrimonial se consolide “y 
pueda avanzar para recupe-
rar el patrimonio hermoso 
que tiene el casco histórico 
de La Serena”, dijo.

El  presidente de la 
Asociación además indicó 
que se espera hacer visitas a 
Andacollo y Las Compañías 
donde existirían viviendas 
con daños más complejos.

CAL Y ARENA

Francisco Díaz, profesor 
de la Escuela Taller Fermín 
Vivaceta, explicó que du-
rante el recorrido pudieron 
constatar daños en los re-
vestimientos decorativos de 
las fachadas de las viviendas 
y otros de tipo estructural.

En el caso de los daños a 
los revestimientos, Díaz ex-
plicó que en muchos casos 
responde a la utilización 
de cemento, un material 
incompatible con el barro. 

El diputado Daniel Nuñez relevó el trabajo del volunta-
riado y explicó que se trabajará por pedir al Ministerio 
de la Vivienda un subsidio de reconstrucción patrimo-
nial para La Serena.
“En La Serena se requiere un subsidio especial de 
reconstrucción para la zona típica por el nivel de daño 
que presentan las viviendas, es decir, un subsidio que 
contemple más recursos y que contemple reconstruir 
casas que son de adobe, que están hechos de mate-
riales tradicionales, y que permita repararlas en esos 
mismos materiales. De esa manera se asegura que se 
cumple con las exigencias del Consejo de Monumen-
tos Nacionales, embelleciendo y protegiendo nuestra 
zona típica, y se da a la gente la seguridad de estar 
viviendo en casas que están en buenas condiciones y 
no se van a derrumbar en cualquier momento”, indicó.

Seguridad y patrimonio

Por esa razón, durante la 
tarde de ayer realizaron 
una intervención a una de 
las viviendas para  mostrar 
técnicas compatibles y así 
eliminar malas prácticas.

“En este caso vamos a tra-
bajar con estuco de arena y 
cal que son 100% compatibles 
y se funden muy bien con 

el adobe”.
Indicó que si bien se en-

señará esta técnica para 
fachcadas,esto no es una 
solución para daños es-
tructurales, que para ser 
resueltos requieren de un 
análisis mayor y que se pre-
tenden evaluar en visitas 
posteriores.
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C O N C U R S O

ESCANEA EL CÓDIGO CON TU SMARTPHONE PARA VER EL TRAILER @clectoreseldiaclubdelectoreseldia

C O N C U R S O
Invitamos a los suscriptores interesados a participar por entradas para el 
Avant Première de ”La Gran Aventura de Lego 2” a realizarse el día 
martes 5 de febrero a las 19:30 horas.  Para concursar, deben enviar un 
e-mail a clubdelectores@eldia.la con el nombre, RUN y teléfono del 
suscriptor titular, dando respuesta a lo siguiente: 
Nombra a tres personajes protagonistas de la primera película de 
Lego. El resultado del sorteo se publicará el día martes 5 de febrero.

*Participarán sólo los sucriptores titulares que estén registrados con teléfono. Sólo un e-mail por suscriptor.

Con programa gratuito entregan 
fórmulas especiales para niños 
alérgicos a la leche de vaca

EL BENEFICIO SE EXTIENDE A MENORES INDEPENDIENTE DEL SISTEMA DE PREVISIÓN

Los centros se irán abasteciendo progresivamente en la medida de que lleguen nuevos pa-
cientes con este diagnóstico, aseguraron las autoridades de salud.

La entrega puede representar 
un ahorro de $330.000 al mes, 
si se considera que un tarro de 
400 gramos puede superar los 
$30.000.

El lanzamiento de un pro-
grama gratuito en beneficio 
de los niños menores de dos 
años que son intolerantes a 
la proteína de la leche de vaca 
se llevó a cabo en la región 
para que los padres puedan 
retirar hasta 4.5 kg de fórmu-
la hipoalergénica al mes, de 
acuerdo a los requerimientos 
nutricionales indicados por el 
médico especialista.

La actividad se efectuó el lu-
nes en el Cesfam Santa Cecilia 
de Coquimbo donde las autori-
dades de salud ofrecieron más 
detalles de la iniciativa que 
tomará en cuenta a todos los 
pacientes con este diagnóstico, 
independiente de su sistema 
de previsión.

Eso incluye tanto a los niños 
del sistema público y privado, 
a usuarios de Fonasa y Fuerzas 

La Serena

Armadas y de Orden, así como 
del extrasistema, (además de 
Isapre, es Fonasa libre elección, 
sin previsión u otros).

INCREMENTO DE ESTE TIPO 
DE ALERGIA

El seremi de Salud, Alejandro 
García, destacó la importancia 
del programa que actualmente 
beneficia a 129 niños de la re-
gión, porque a nivel mundial 
este tipo de alergia ha ido en 
aumento.

“Por lo mismo siempre in-
centivamos el consumo de 
leche materna, pero tras este 
incremento, es necesario que 
ningún niño de nuestra región 
quede a fuera de este programa 
(…) esperamos cubrir el total 
de quien lo necesite”, agregó.

Por su parte, el director del 
Servicio Salud (S) Coquimbo, 
Claudio Arriagada, precisó que 
cerca de 12 mil niños son diag-
nosticados anualmente con 

puede llegar a representar 
un ahorro de unos $330.000 
al mes para las familias, si se 
considera que un tarro de 
400 gramos de esta fórmula 
especial  puede superar los 
$30.000, y un niño menor 
de dos años requiere hasta 
11 unidades por mes.

María de los Ángeles 
Escudero, una de las madres 
beneficiadas, comentó que 
sus dos hijos han sufrido de 
alergia a la proteína de la 
leche de vaca y se inscribió 
en el programa para darle 
la fórmula a su hija menor.

“Su hermano también tuvo 
alergia alimentaria, pero con 
él fue más severo porque 
antes no era tan conocido 
el tema. Para darme cuenta 
pasé por muchas especialistas 
porque él no engordaba, el 
llanto era constante, dormía 

poco, sufría de cólicos, tenía 
su colita irritada, además 
comenzó a tener alergia en 
la cara”, explicó.

Relata que con la bebé se 
dieron cuenta que sufría lo 
mismo a los 21 días de nacida.

“A los 25 días ya estaba 
con derivación al hospital 
de Coquimbo y para que 
alcanzara su peso tuvo que 
comenzar con la fórmula. 
Más o menos como al mes 
y medio comenzaron a en-
tregarla”, señaló.

Esta madre indica que el 
gasto para adquirir este pro-
ducto especial puede superar 
un sueldo mínimo, en caso 
que no se produzca la leche 
materna.

“Que se pueda obtener de 
manera gratuita es un gran 
alivio para nosotros y mu-
cho más fácil retirarla en los 

alergia a la leche de vaca.
“Para acceder a este beneficio 

sólo deben inscribirse en su 
Cesfam más cercano y si no 
está dentro de los 17, nuestro 
compromiso como Servicio 
de Salud será abrir puntos de 
distribución lo más próximo 
a su domicilio de esa manera 
iremos extendiendo los puntos 
de distribución” indicó.

MÁS DE UN SUELDO MÍNI-
MO

La entrega del producto en 
centros de salud públicos 

Que se pueda 
obtener de manera 
gratuita es un gran 
alivio para nosotros 
y mucho más fácil 
retirarla en los 
consultorios”

Madre de bebé con alergia 
alimentaria

MARÍA DE LOS ÁNGELES

Director del Servicio Salud 
(S) Coquimbo

Para acceder a 
este beneficio solo 
deben inscribirse 
en su Cesfam más 
cercano”
CLAUDIO ARRIAGADA

consultorios, ya que es más 
expedito que ir al hospital y 
la atención también es muy 
buena. Recomiendo a las 
mamás hacer las averigua-
ciones, atender a sus niños 
y observarlos. Los primeros 
días son vitales”, afirmó. 6101

CEDIDA
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SANTIAGO    ILLAPEL    SALAMANCA    OVALLE    VALLENAR    ANTOFAGASTA    CALAMA    IQUIQUE

COMPRA TUS PASAJES POR INTERNET
RECORRIDO.CL
MISPASAJES.CL

CIKBUS.CL

UF 30.01.19: $ 27.547,11

UF 31.01.19: $ 27.546,22 

CoBre (¢/lb): Us$ 2,71

dÓlar CoMprador: $ 667,50

 dÓlar Vendedor: $ 667,80 

dÓlar oBs. ee.UU.: $ 671,29

 eUro: $   764,99

IpC diciembre : -0,1%

IpC en 12 Meses: 2,6%

InGreso MÍnIMo Mes: $288.000

respaldo legal, que permitirá 
agilizar los procesos de revi-
sión y apoyo a los usuarios 
en la suscripción de los dere-
chos eventuales del Embalse 
Puclaro.La DGA en tanto, se 
comprometió con la capaci-
tación de profesionales para 
ayudar al proceso, incorpo-
rando a la Dirección de Obras 
Hidráulicas en las instancias 
correspondientes.

“Seguiremos trabajando por 
el objetivo común que se logre 
una correcta suscripción de los 
derechos pendientes” aseguró 
Alonso. “Estamos muy conten-
tos porque existe la voluntad 
de generar un quinto llamado 
para aquellos derechos que re-
quieren mayor regularización 
y saneamiento, mientras que 
se extiende el cuarto llamado 
para los derechos susceptibles 
de suscribir”.62-03i

La gestión del agua en la región ha sido el foco del trabajo de las juntas de vigilancia, organi-
zaciones que administran la disponibilidad y uso del agua.

Regantes de Elqui dan 
a conocer aplicación de 
tecnologías a nivel nacional

Intensa y provechosa fue la 
agenda que un grupo de direc-
tores de la Junta de Vigilancia 
desarrolló en Santiago, soste-
niendo encuentros de trabajo 
con la Comisión Nacional de 
Riego y la Dirección General de 
Aguas, entidades que trabajan 
en conjunto con la JVRE para 
optimizar la labor de cuida-
do, conservación y reparto 
óptimo del agua en la cuenca 
del río Elqui.

PrEsEntaCiÓn dE innoVa-
CiÓn y tECnoloGÍas

La reunión consistió en la 
presentación por parte de la 
JVRE de la experiencia obtenida 
en la aplicación del telecontrol 
que se logra con la implemen-
tacion de compuertas radiales 
del fabricante RUBICON, la 
que permitió iniciar un pro-
ceso de mejoramiento en 
los procesos operacionales, 
de planificacion y de control 
significativo.

“Esta tecnología nos ha 
permitido ir levantando in-
formación de calidad, la que 
nos ha permitido responder 
preguntas clave respecto de los 
procesos”, afirmó Dagoberto 

DANIELA PALEO
La Serena

jUnTa de VIGIlanCIa alInea esTraTeGIas de TraBajo ConjUnTo

Una delegación de la Junta de Vigilancia del Río Elqui y sus Afluentes viajó a Santiago para presentar los 
temas prioritarios que permitirán seguir avanzando en los objetivos planteados por la organización

Negocios

Alonso enfatizó que “estamos 
frente a una tarea ardua, por-
que ha habido una apertura de 
demanda por recursos hídri-
cos: cada vez hay más zonas y 
postulantes. Hay un acuerdo 
con la Comisión Nacional de 
Riegopara seguir trabajan-
do con miras a priorizar y 
conseguir la instalación de 
compuertas en los canales 
que quedan, que son cada 
vez más chicos,por lo que 
no siempre están entre los 
principales candidatos de los 
concursos públicos”.

Otro de los temas tratados en 
la ocasión fue el compromiso 
del directorio para avanzar 
en la suscripción de dere-
chos eventuales del Embalse 
Puclaro, en la extensión del 
cuarto llamado. La Junta de 
Vigilancia manifestó a la au-
toridad que se dispondrá de 

La reunión con representantes de la Dirección General 
de Aguas también fue positivamente evaluada por la 
comitiva de la JVRE, que entregó la visión de la Junta 
sobre la formalización de la mesa de gobernanza para 
la cuenca del Elqui.
La DGA comprometió su participación y apoyo para 
fortalecer y acompañar el trabajo que está haciendo la 
JVRE en esta naciente Unidad de Gestión Integrada de 
Cuenca, uno de los proyectos pilotos en la etapa final 
que tiene el proyecto Giragua, que incluye el trabajo de 
equipos chilenos y holandeses para la gestión integral 
del recurso hídrico.
Bruno Espinoza Morán, 1º Director, Representante de 
la 1º Sección e integrante de la Comisión de Gestión 
Integrada del Recurso Hídrico, explicó que esta inicia-
tiva complementa el trabajo que se ha realizado desde 
la JVRE, en cuanto a la gestión y administración del 
recurso hídrico del río Elqui.

Gestion Integrada
de Recursos Hídricos

Bettancourt, gerente de la 
Junta de Vigilancia del Río 
Elqui y sus Afluentes.

La operación de las compuer-
tas automatizadas permite 
recopilar información de alta 
relevancia para la entrega y 
planificación del recurso;tener 
las cifras reales de lo que ocu-
rre en la cuenca permite una 
mejor administración, ya que, 
gracias a estos datos, la JVRE 
redujo de manera significa-
tiva las brechas de eficiencia 
que existen con los metodos 

tradicionales. Ello logra opti-
mizar la calidad de servicio 
incorporando atributos como 
continuidad y certeza de la 
entrega de cabecera de los 
canales, lo que se traduce 
en importantes volúmenes 
de ahorro para el sistema, 
cuestion que beneficia a to-
dos los usuarios de la cuenca 
por igual.

otros ComPromisos 
adquiridos

Pelayo Alonso, presidente 

de la JVRE, valoró la buena 
disposición por parte de las 
autoridades para apoyar el 
trabajo que está realizando la 
Junta. “Pudimos plantearles 
nuestras mediciones, cuan-
tificar ahorro por uso de te-
lemetría y telecontrol, por lo 
que hay una línea de trabajo 
importante para seguir en 
esta tarea autoimpuesta por 
el directorio de contar con el 
100% de las entregas telecon-
troladas”, afirmó Alonso.

Respecto de este desafío, 

LAUTARO CARMONA
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Clínica Dental dra. Catalina Cazaux

Balmaceda 1015 of. 422 Edif. Fleming L/S

Evaluación gratis de niños y adultos.
Atención Dental

Particular y FONASA (12 a 18 años)

PROMOCIONES EN:
- Blanqueamiento 50% dscto

-Medicina Estetica Facial:
Toxina Botulínica

 Acido Hialurónico
 Plasma Rico en Plaquetas

 Mesoterapia

512677870 - +56950121890

Contacto: 968456708 – (56) 222033066 Carnes
Pescados
Mariscos

Pastas
Pizzas
Eventos

Restaurant

Av. del mar  Nº 2100 / Fono. 512- 212891

0,55%

La Bolsa de Comercio de Santiago anotó hoy 
una caída de 0,55 % en su índice principal el 
IPSA, que cerró en 5.416,19 puntos.
Por su parte, el Índice General de Precios de 
Acciones (IGPA), observó un descenso de 0,44 
% y acabó en 27.327,46 puntos.
El monto de las acciones negociadas llegó a 
111.070.596.477 pesos (unos 166,27 millo-
nes de dólares) en 18.257 negocios.

u
n

a c
aíd

a d
e5.300

5.250

5.200

5.150

5.100

5.000

25 26 27 28 29

IPSA
Las mayores alzas de la jornada correspondie-
ron a las acciones de Pph (8,07 %), Iev (3,30 
%) e Hipermarc (2,86 %), mientras que las 
principales bajas afectaron a IWF (11,23 %), 
Sportfran (4,46 %) y Andina-B (4,07 %).
El Inter-10,  cerró con una bajada de 0,26 % y 
quedó en 6.501,71 enteros.

Autoridades aseguran que en la Región 
de Coquimbo no existe alerta de listeriosis

Tras alerTa de exporTadora en el exTranjero

CEdIdA

el ministro de agricultura,antonio Walker, señaló que buscan dar una nota de tranquilidad, 
este es un caso muy bien manejado por Chile.

El SAG activó protocolo tras 
autodenuncia por presencia de 
listeria en fruta chilena en Estados 
Unidos y ya se encuentra en 
coordinación con el Ministerio 
de Salud, quien ha iniciado la 
inspección correspondiente a 
los puntos críticos en materia de 
inocuidad.

Tras la autodenuncia reali-
zada por la empresa exporta-
dora Río Duero, por la posible 
presencia de listeria en una 
muestra de una partida de más 
de tres mil cajas de fruta chilena 
exportada a Estados Unidos en 
el mes de diciembre, el Servicio 
Agrícola y Ganadero (SAG) se 
encuentra recopilando todos 
los antecedentes y ya activó el 
protocolo correspondiente 
a este tipo de eventos, coor-
dinándose con el Ministerio 
de Salud y la Food and Drug 
Administration (FDA) de ese 
país, con el fin de dar la mayor 
tranquilidad a los consumi-

DANIELA PALEO
Coquimbo

dores, pues a la fecha no se 
ha registrado ningún caso de 
listeriosis.

 
En Coquimbo no hay 
listEriosis

En este sentido, el seremi de 
Agricultura de la Region de 
Coquimbo, Rodrigo Órdenes, 
llamó a la calma, destacando 
la seriedad de las empresas 
exportadoras de Chile gracias 
a los análisis permanentes 
que realizan en los distintos 
packings. “Por lo mismo, se 
pudo detectar la presencia de 
esta bacteria y activar todos 
los protocolos correspondien-
tes. En el caso de la Región de 
Coquimbo, no existe alerta 
de listeriosis, pero de igual 

De acuerdo a los anteceden-
tes recopilados, en muestras 
de autocontrol tomadas en 
la planta, la empresa habría 
detectado la presencia de esta 
bacteria, entregando los an-
tecedentes a la FDA como lo 
obliga la normativa de ese país.

El SAG ya se encuentra en 
coordinación con el Ministerio 
de Salud, quien ha iniciado la 
inspección correspondiente a 
los puntos críticos en materia 
de inocuidad entre los que 
se encuentra el reglamento 
sanitario de los alimentos el 
cual debió cumplir la empresa 
involucrada.62-04

manera los equipos del SAG 
están constantemente desple-
gados en terreno fiscalizando y 
monitoreando a las empresas 
para que cumplan con los 
estándares en Chile, como 
en los países con los que el 
país tiene tratados de libre 
comercio”, dijo a diario El Día.

“Hacemos un llamado a la 
tranquilidad y a valorar la se-
riedad con que las empresas 
realizan su labor comercial, 

manteniendo la inocuidad 
alimentaria”, comentó.

ministro WalkEr llama 
a la tranquilidad

Por su parte, el ministro de 
Agricultura, Antonio Walker, 
señaló que buscan dar una 
nota de tranquilidad, este es 
un caso muy bien manejado 
por Chile. “Aquí lo que ha ocu-
rrido es que un exportador se 
ha autodenunciado respecto 

de un análisis interno que 
ha hecho de su fruta donde 
encontró listeria, informó a 
su importador y este informó 
a la FDA y dada la trazabilidad 
de la fruta chilena ordenó re-
tirar la fruta que estaba en los 
supermercados lo que afectó 
a un lote de 3.300 cajas (…) 
aquí prima la historia y damos 
cuenta de la seriedad con la 
que trabaja Chile en su cadena 
productora y exportadora”, dijo.

Hacemos un llamado 
a la tranquilidad 
y a valorar la 
seriedad con que las 
empresas realizan 
su labor comercial, 
manteniendo 
la inocuidad 
alimentaria”

Seremi de Agricultura
RODRIGO ÓRDENES



Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com
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Cuarenta productos de riesgo se han
interceptado en control fronterizo del aeropuerto

POR VUELOS INTERNACIONALES

CEDIDA

Con el objetivo de proteger el patrimonio fito y zoosanitario de la región y el país, autoridades regionales participaron en las 
labores de inspección en el aeropuerto de La Serena.

El 21 de diciembre se inició el arribo 
de vuelos internacionales en el 
aeropuerto La Florida, por lo que 
el SAG implementó un control 
fronterizo para los vuelos que están 
llegando semanalmente. Desde el 
Servicio Agrícola y Ganadero hacen 
un llamado a no ingresar productos 
no autorizados.

Con el objetivo de proteger el 
patrimonio fito y zoosanitario 
de la región y el país, autorida-
des regionales participaron en 
las labores de inspección que 
realiza el Servicio Agrícola y 
Ganadero (SAG), del Ministerio 
de Agricultura, en el Aeropuerto 
La Florida con el objetivo de 
evitar el ingreso de productos 
no autorizados al país.

SAG BUSCA EVITAR EN-
TRADA DE PRODUCTOS 
PELIGROSOS PARA EL PAÍS

El director regional (s) del 
SAG, Gonzalo Vega, respecto 
de la labor del SAG en los con-
troles fronterizos explicó que 
“nuestra labor es evitar que 
ingrese cualquier producto 
de riesgo a la región, ya sean 
de origen animal, vegetal o 
algún animal exótico que 
esté clasificado como cites. 
Llevamos a la fecha más dos 
mil doscientas inspecciones a 
pasajeros y hemos detectado 
más de 40 productos de ries-
go, entre fruta, frutos secos y 
material pecuario, los cuales 
han sido interceptados porque 
significan un riesgo sanitario 
para nuestra región y el país”.

Desde el SAG hacen un lla-
mado a informarse a través 
de la página web www.sag.cl 
respecto de qué productos 

DANIELA PALEO
La Serena

son considerados de riesgo 
con el objetivo de que no sean 
ingresados al país y así evitar 
multas que pueden ir desde las 
3 a las 300 Unidades Tributarias 
Mensuales (UTM).

BRIGADA CANINA REVISA 
EQUIPAJES

El control fronterizo im-
plementado para el arribo 
de estos aviones cuenta de 
manera permanente con 
una máquina de rayos “X” y, 
esporádicamente, con una 
brigada canina (BRICAN) que 
apoya en los momentos de 
mayor afluencia de pasajeros.  
Así lo dio a conocer la gober-
nadora provincial, Daniela 
Norambuena, quien explicó 
que “desde el 21 de diciembre 
en el aeropuerto estamos reci-
biendo vuelos internacionales 
provenientes de Córdoba y 
Mendoza, por lo que nos en-
contramos trabajando en la 
habilitación del aeropuerto que 
se va a extender a estos vuelos 

internacionales. Las brigadas 
caninas que nos acompañan 
nos están apoyando en todo 
lo referente a seguridad y res-
guardo del patrimonio fito y 
zoosanitario”.

En tanto, el seremi de 
Agricultura (s), Eduardo 
Rodríguez, agregó que “como 
Gobierno estamos preocupa-
dos de incrementar las visitas 
a nuestra región, fomentar el 
turismo, sin embargo, eso se 
tiene que realizar bajo condi-
ciones de seguridad y por eso 
el SAG aquí, con estos nuevos 
vuelos que se están realizando 
entre Argentina y nuestra re-
gión, ha reforzado sus labores 
con la implementación de 
una máquina de rayos x y una 
brigada canina, además de 
los funcionarios, de quienes 
estamos muy agradecidos, por 
estar haciendo una excelente 
labor para generar condiciones 
de seguridad para nuestros 
recursos productivos agrícolas”.

3 a 300
UTM puede costar la 
multa de ingresar pro-
ductos riesgosos al país.

El control cuenta de manera permanente con una máquina de rayos “X” y, esporádicamente, 
con una brigada canina.

CEDIDA
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Horarios Santas Misas

CATEDRAL DE LA SERENA

Lunes a Viernes
12:00 horas

Sábado
19:00 horas

Domingo
12:00 horas

¡Bienvenidos!

Gobierno se hará cargo del 50% de los 
costos de la defensa del pisco en India y Tailandia

TRAS NUMEROSOS LLAMADOS DEL GREMIO A AUTORIDADES

CEDIDA

Walker anunció que a partir de marzo se continuará con el trabajo con los productores para abordar estrategias para fortalecer 
la posición de la denominación de origen pisco en los distintos mercados.

Tras el anuncio hecho por el 
ministro de Agricultura, Antonio 
Walker, el gremio pisquero valoró 
la primera señal de respaldo y 
enfatizaron que la producción de 
pisco es un motor de desarrollo 
económico para dos regiones de 
Chile.

A principios de enero una 
noticia poco auspiciosa levantó 
las alertas en el sector pisquero 
de Chile: Perú ganaba la batalla 
de la denominación de origen 
del destilado en India. La si-
tuación no dejó indiferentes 
a los productores chilenos ni 
a las autoridades regionales, 
quienes realizaron intensos 
llamados al poder central, a 
involucrarse en la defensa 
internacional del producto 
nacional.

Afortunadamente para 
la industria, el ministro de 
Agricultura, Antonio Walker, 
se refirió esta semana al tema. 
“Nos hemos reunido con los 
productores de pisco para 
abordar, en el corto plazo, 
cómo vamos a tratar el tema 
jurídico que tenemos en la 
India y Tailandia, que hemos 
resulto abordar juntos. Estos 
juicios tienen un costo y el 
Gobierno va a hacerse parte 
en un 50% de esos costos en 
conjunto con la Asociación 
de Pisco que también hará su 
parte”, dijo en una conferencia 
de prensa. De esta forma el mi-
nistro de Agricultura, Antonio 
Walker, anunció los próximos 
pasos que tomará la defensa 
de la denominación de Origen 
Pisco en esos mercados.

REUNIONES CON LOS PRO-
DUCTORES

“El presidente Piñera nos 
dio la instrucción de formar 
esta mesa para resolver la 
situación que está viviendo 
el pisco, eso es lo que hemos 
hecho, nos hemos reunido 
con los productores porque 
el gobierno del presidente 
Piñera siempre va a estar 
con los pisqueros, tenemos 
interés que a esta industria 
emblemática chilena le vaya 
bien”, agregó Walker.

Además de esta medida, el 
secretario de Estado anun-

DANIELA PALEO
La Serena

ció que a partir de marzo se 
continuará con el trabajo con 
los productores para abordar 
estrategias en conjunto para 
fortalecer la posición de la 
denominación de origen pisco 
en los distintos mercados. “Por 
parte de los productores de 
pisco se ha acordado conversar 
para que en marzo nos hagan 
un planteamiento formal de 
cómo abordar el tema del 
largo plazo”, explicó Walker.

El ministro también enfa-
tizó en que Chile tiene una 
postura de coexistencia con 
Perú en los mercados inter-
nacionales “nosotros como 
gobierno nos comprometi-
mos a hacer las gestiones 
con el gobierno peruano pa-
ra darles a conocer nuestra 
postura de ser complemento 
no competencia (…) Chile 
cree en el libre comercio, 
es por eso que Perú puede 
vender su agua ardiente de 
uva en nuestro país, pero 
si nos llama la atención de 
que Chile no pueda entrar 
a Perú con nuestro pisco”.

GREMIO PISQUERO VALO-
RA INVOLUCRAMIENTO 
DEL GOBIERNO

Por su parte el presidente la 
Asociación de Productores de 
Pisco, Francisco Hernández, 
agradeció la pronta respues-
ta del gobierno y enfatizó 
en que esta actividad “es 

un motor de desarrollo de 
dos regiones. El presidente 
Piñera activó toda una red de 
trabajo con los ministerios 
que hoy nos reunimos, sobre 
todo con el ministro Walker, 
esto activó conversaciones 
y en esta reunión salimos 
con los temas resueltos, 
en el corto plazo, está el 
financiamiento y en el largo 
plazo lo vamos a conversar 
en marzo”.

En esta mesa también par-
ticipó el subsecretario de 
Agricultura, Alfonso Vargas; el 
director general de Relaciones 
Económicas Internacionales 
(DIRECON), Rodrigo Yáñez; 
Domingo Jiménez, gerente 
de la Compañía Pisquera de 
Chile; Charles Bournet, direc-
tor de Pisco Chile, Eduardo 
Mulet, director de Pisco Chile 
y Lady Ramírez, socia de Pisco 
Chile.62-02

Ministro de Agricultura

Tenemos interés 
que a esta industria 
emblemática chilena 
le vaya bien”

ANTONIO WALKER

El presidente de la Asociación de productores de pisco, 

Francisco Hernández, valoró la respuesta del  gobierno.

CEDIDA
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Chile cae dos puestos 
pero se mantiene como 
el segundo país menos 
corrupto de Latinoamérica

El director ejecutivo de 
Chile Transparente, Alberto 
Precht, dijo que esta situa-
ción “se debe a los casos de 
corrupción y falta de probi-
dad que hemos visto en el 
último tiempo, que se han 
manifestado en diversas 
instituciones y órganos del 
Estado”.

Precht, miembro del di-
rectorio de Transparencia 
Internacional, expresó que 
esta posición “hace un lla-
mado a las autoridades a 
tener presente los avances 
que deben realizarse en 
materias de probidad. La 
ciudadanía toma una po-
sición empoderada y exige 
en estas materias”.

CIFRA A NIVEL REGIONAL

El estudio también mostró 
que los países que lideran 
el ranking son Dinamarca, 

Transparencia Internacional 
dio a conocer ayer el Índice de 
Percepción de la Corrupción 
(IPC), correspondiente a 2018. 
El informe dejó de manifiesto 
que, a pesar de mantener el 
puntaje, Chile sigue con una 
caída sostenida llegando al 
peor lugar de su historia.

Nuestro país volvió a caer 
un lugar, pasando del puesto 
26 al 27, lo que significa su 
cuarto retroceso consecutivo 
desde el año 2014. Además, 
se reveló que el país descen-
dió en el ranking regional, 
llegando al cuarto lugar, 
después de Canadá, Estados 
Unidos y Uruguay.

Pese a ello, Chile mantuvo 
su puntaje global que asigna 
el estudio, en 67 puntos.

El barómetro que mide la corrupción oscila entre los 0 puntos (percepción de altos 
niveles de corrupción) y los 100 (percepción de bajos niveles de corrupción).

EL DÍA

BIO BIO 
Santiago

SEGÚN RANKING

Nueva Zelandia y Finlandia, 
los cuales continúan posicio-
nándose como los mejores 
evaluados en materia de 
corrupción y transparencia.

El panorama que se vive 
en América es totalmen-
te distinto, países como 
Venezuela, Nicaragua y 
Guatemala se ubican entre 
los peores países del informe 
a nivel regional.

Al respecto, Precht sostuvo 
que “es alarmante que los 
países con las protecciones 
más bajas para la prensa y 

Mundo&País
Descendió al peor lugar de su historia ubicándose en el puesto número 27, uno más abajo que en la 
medición anterior.

27
es el puesto que ocupa Chi-
le según Índice de Percep-
ción de Corrupción 2018

Director ejecutivo de Chile 
Transparente

Chile requiere que 
se perfeccionen los 
sistemas de denuncia 
y que se fortalezcan 
las instituciones 
encargadas de 
perseguir este tipo 
de delitos. Además 
debe existir mayor 
protección a testigos 
y víctimas de la 
corrupción
ALBERTO PRECHT

las organizaciones no gu-
bernamentales también 
tiendan a tener las peores 
tasas de corrupción en el 
continente”.

Tal como el año pasado, se 
mantienen los primeros 3 
lugares en la región liderados 
por Canadá, Estados Unidos 
y Uruguay, delante de Chile.

En términos generales, 
el indicador reveló que el 
promedio de América es de 
44 puntos, un punto más 
que la media global.5801
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Estados Unidos comienza “devolución” de 
migrantes a México

Estados Unidos comenzó este martes a devolver a México a 
migrantes que cruzaron su frontera sur para pedirle asilo, una 
estrategia del presidente Donald Trump para obligarles a espe-
rar fuera de su territorio su cita con un juez estadounidense.

“A partir de hoy, los Estados Unidos comenzaron a imple-
mentar los Protocolos de Protección a Migrantes“, indica un 
comunicado de la embajada de Washington en el país latino.

Por esto, “algunos individuos que llegaron o entraron a los 
Estados Unidos por México -de manera ilegal o sin la documen-
tación adecuada- podrán ser retornados a México durante la 
duración de sus juicios migratorios“, agrega.

México dijo en días pasados que “no coincide con la medida 
unilateral”, pero accedió “por razones humanitarias y de manera 
temporal” a recibir a los extranjeros que expulse Estados Unidos, 
siempre que “hayan recibido un citatorio para presentarse 
ante un juez migratorio” estadounidense. 5802

Casa Blanca advierte que cualquier intento 
de dañar a Guaidó traerá consecuencias

l asesor de Seguridad Nacional del presidente estadouni-
dense Donald Trump reiteró este martes que cualquier 
intento de “dañar” al líder opositor venezolano Juan 
Guaidó acarreará “serias consecuencias” .

“Permítanme reiterar: habrá serias consecuencias para 
aquellos que intenten subvertir la democracia y dañar a 
Guaidó”, tuiteó John Bolton.

Washington reconoció a Guaidó como presidente interino 
de Venezuela después de que éste se autoproclamara en el 
cargo y considera que Nicolás Maduro debe dejar el poder.

La advertencia de Bolton se da después de que el fiscal 
general de Venezuela, Tarek William Saab, pidió este martes 
al máximo tribunal que prohíba la salida del país y congele 
las cuentas del líder opositor. 5805

Preocupación por ola 
polar en Chicago

La mayor parte de Estados Unidos 
se prepara para una histórica ola 
de frío, que se extenderá desde este 
martes a jueves, y donde el 75% del 
territorio registrará temperaturas 
bajo los Oº Celsius.

La zona más afectada por esta ola 
polar es el medio oeste de EEUU, 
donde las autoridades confirma-
ron el cierre de escuelas, oficinas 
gubernamentales, universidades y 
negocios, además de la suspensión 
de 1.000 vuelos en Chicago, Illinois.

“Para el martes y miércoles se 
esperan temperaturas peligro-
samente frías y potencialmente 
récord, con una mínima de un-
cluso -24 grados”, dijo el Servicio 
Meteorológico Nacional (NWS).5803

  40
muertos y 850 detenidos 
suman la más de una sema-
na de protestas en Vene-
zuela, contra el Gobierno de 
Nicolás Maduro y el apoyo 
a Guaidó.

Autoridades brasileñas arrestan a cinco 
ingenieros por tragedia minera

Las autoridades brasileñas ordenaron este martes la 
detención temporal de cinco ingenieros en el marco de 
las investigaciones por la tragedia minera en el sudeste 
de Brasil que hasta el momento deja 84 muertos y casi 
300 desaparecidos, informó la fiscalía regional.

La fiscalía y policía lanzaron la mañana de este martes 
la operación “para investigar la responsabilidad criminal 
por la rotura de diques existentes en la mina Córrego do 
Feijao, mantenida por la empresa Vale”, informó en nota 
el Ministerio Público del estado brasileño Minas Gerais.

Todos fueron detenidos esta mañana, dos de ellos 
en Sao Paulo, y otros tres en Belo Horizonte, capital de 
Minas Gerais. 5806

Roban y publican 
datos de 14.200 
portadores de VIH
Los datos confidenciales de 
14.200 personas infectadas de 
VIH,, fueron robados y publi-
cados en internet, anunciaron 
las autoridades de Singapur 
el lunes por la noche, en lo 
que parece la segunda falla de 
seguridad informática en la 
ciudad Estado en unos meses.
El ministerio de Salud cree que 
los datos fueron publicados por 
un estadounidense condenado 
varias veces por la justicia, que 
los habría obtenido a través 
de su pareja, un médico de 
Singapur.5804EFE
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Presentación Musical Ankatu Alquinta.

Presentación del libro “El hombre que miraba el cielo” de Hernán
Rivera Letelier, editorial Alfaguara, Penguin Randon House. 

Presentación literaria: “Locas mujeres”, de Paula Ceballos.
Invitada: Soledad Falabella.

Charla de Eclipse Solar por el profesional Juan Seguel del
Observatorio Cerro Tololo Inter-American Observatory Aura INC.

Intervención infantil “Te cuento mi cuento”.

INAUGURACIÓN
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> OCUPACIONES      

 ReQUIeRo                      
coNtRataR 

 Se necesita Contador(a) 
con experiencia y cono-
cimientos en IFRS. Enviar 
CV y Certificado de 
antecedentes al correo 
remucoquimbo@gmail.
com Indicar pretensio-
nes de sueldo  F: 512-
241511 

 Se necesita contratar 
profesor (a) de inglés 
para trabajar en jardín 
infantil, interesados 
enviar curriculum a jin-
fuls@userena.cl, o llamar 
al  F: 512225690,  

 Secretaria/adminis-
trativa Contable, con 
ganas de desarrollar-
se junto a empresa de 
ingeniería ubicas en 
Coquimbo, deseable 
licencia de conducir. F: 
postulacionesingenie-
ria18@gmail.com 

 Requiero contratar Se 
necesita Varón auxiliar 
de aseo para colegio 
Diego de Almeyda en 
Tierras Blancas. Requi-
rimientos: Enseñanza 
Media Completa y 
Certificado de ante-
cedentes. Presentar-
se en secretaría del 
Colegio para entre-
vista. F: Rodrigo Tapia 
994352678 

> PROPIEDADES      

  aRRIeNDo - casa 

 Corredora necesita 
casa año corrido, 3 
dormitorios, 2 baños.  
F: 995642860 

 Ovalle 3D 2B Condomi-
nio del Atardecer, por-
tón eléctrico, conserje, a 
pasos de nuevo Hospital 
de Ovalle. 350000 CLP 
F: +56988098467 ID: 
189852 

 La Serena Villa El Par-
que Las Compañías, 
$250.000 casa 3 dor-
mitorios, aislada.  F: 
966060392 

 La Serena casa 3 dor-
mitorios, entrada auto, 
porton,  proteccio-
nes F: 997435714 - 
994124214 

 aRRIeNDo - DePaR-
tameNto 

 La Serena Costado Ina-
cap, $350.000, depto 
amoblado, 3 dormitorios, 
marzo diciembre, o año 
corrido.  F: 995414921 

 Deptos amoblados 
por día $35.000 dia-
rio, para 3 personas.  
F: +56995642860, 
512-220280 

 Deptos y casas amo-
bladas desde $35.000 

tral 10 minutos de aero-
puerto. $250.000.000; 
Otro terreno junto con 
5 cabañas grandes 
con piscina y salón, 
etc, $350.000.000.  
F: 983008786 ID: 
184178 

> VEHÍCULOS        

 VeNDo - aUtomÓVIL 

 Toyota Yaris 2009 taxi 
colectivo con patente.  F: 
+56992436953 

 aRRIeNDo -                         
VeHÍcULos 

 Rent a Car necesi-
tas arrendar un auto, 
camioneta, pick-up? 
Te ofrecemos alterna-
tivas de arriendo diario, 
semanal, mensual con 
los mejores precios! 
Correo: jose.gimon@
vistalvallerentacar.cl 
Contacto Jose Gimon 
F:  +56930339258, 
+56995491425 

 comPRo -                           
VeHÍcULos 

  ***Autokarino *** ven-
de, compra al contado 
vehículos. Balmaceda 
Nº 1325 La Serena. 
www.autokarino.cl, 
Fono  F: 51 2 213758  

para tur istas dia-
rio.  F: 512-220280, 
995642860 

 D e p t o s  A v e n i d a 
del  Mar,  amobla-
dos  para  tur is tas 
desde $50.000.  F: 
995642860 

 La Serena Depto.amo-
blado, 3 dormitorios, 
un baño, cocina inde-
pendiente, estaciona-
miento, Fco. De Aguirre 
075.  300000 CLP F: 
958732043 

 aRRIeNDo - PIeZa 

 Pieza amoblada P. P. 
Muñoz 891, turistas, 
trabajadores, estudian-
tes.  F: 958757430 

 Estudiantes, casas, 
deptos, piezas, cerca-
na a universidades.  F: 
962425320 

 VeNDo - casa 

 Vendo casa La Cante-
ra, 3 dormitorios, patio 
techado y pavimen-
tado, protecciones, 
rejas, cocina amoblada, 
locomoción a la puerta, 
oulet vivo, supermer-
cado. $42.000.000. 
Dueño.  F: 984023314 

 VeNDo - teRReNo 

 Vendo terreno 6 caba-
ñas agua y luz, lista para 
trabajar Gabriela Mis-

 sÓLo maYoRes 

 Solo por hoy promo 
$20.000 hora, $15.000 
m e d i a ,  $ 1 0 . 0 0 0 
momento, golosita.  F: 
931712973 

 $10.000 lolita Boli-
viana amorosa, muy 
complaciente, besos 
reales, sin apuros  F: 
991415032 

 D a n n a  j o v e n  s e x y 
traviesa promo hora 
$ 2 0 . 0 0 0  m e d i a 
$15.000.  F: 953591737 

 Catalina besadora chi-
lena blanquita trato de 
polola atiendo caballe-
ros F:  952147575 

 Travesti pleno centro 
Serena,  recién l le-
gada, sin límites.  F: 
986860170 

 Madurita perversa 
independiente rubia 
sensual muy ardiente 
F: +56953491761 

 Sensual  amorosa, 
promoción $10.000, 
servicio completo.  F: 
934847140 

 E c u a t o r i a n a  2 6 , 
besos, trato polola, 
$10.000 promoción.  
F: 947437032 

 “Sofía” exquisita diosa 
del masaje relajantes 
eróticos ¡Saldrás reno-

vado!  F: 972376485 

 $10.000 gordita XXL, 
senos cola grande, 
full oral y greco.  F: 
947302540 

 $10.000 lolita recién 
llegada, curvilínea, 
cariñosa, besos de 
pololo  F: 934980765 

 Luisa golosa besado-
ra Promo hora $20 
1/2 $15 Rgto Arica  F: 
946747753 

 Estudiantes ardientes, 
oral sin preservati-
vo, besos polola.  F: 
988764482 

 Venezolana 28 amo-
rosa, complacien-
te, senos grandes, 
oral mutuo, besos, 
$ 2 0 . 0 0 0  h o r a , 
$15.000 la media.  F: 
974027128 

 Mariela 44 añitos, 
apasionada, sensual, 
e s t u p e n d a  f i g u r a , 
¡Ven conóceme!  F: 
995447208 

 Privado Mariela chicas 
nuevas Cote 32, Claudia 
30 vip.  F: 978268272 

 Argentina hermosa 
completa  cumple 
fantasías 24 años 
l l á m a m e  f o t o s  F : 
988598963 

 Camila, madurita, oral al 
natural, independiente, 

llámame.  F: 990571152 

 Hermosas masajistas 
eróticas, tantrico solo 
para clientes vip, sen-
sitivos, individual y 
parejas, 21 y 31 años.  
F: 966040310 

 Gatita ojos verdes, 
gosadora, trato de 
pololo, apasionada. F: 
+56953490108 

 Pía rubiecita, travie-
sa, lugar propio.  F: 
996870164 

 Madurita voluptuosa, 
cariñosa, servicios ricos.  
F: 972428724 

 Paraguaya 20 años, 
recién l legada,  ful l 
time, depto propio.  F: 
946431532 

> LEGALES               

 extRactos 

 2º Juzgado Civil de La 
Serena, Rol V-378-
2018, por resolución 
de fecha 31 de diciem-
bre de 2018 rectificada 
con fecha 09 de ene-
ro de 2019, concedió 
posesión efectiva de 
la herencia testada 
de don Víctor  Héctor 
Barberis Yori, cédula 
nacional de identi-
dad Nº 2.038.762-9 

> GENERALES        

 

VeNDo 

 $125.000.000 lotes 
salas eléctricas nuevas, 
minería, 12 unidades 
con transformadores 
de 3.000 KVA. Se 
vendería por separa-
do.  F: 956372259, 
982339727 

 seRVIcIos 

 Jardinería a domicilio, 
fumigación, fertiliza-
ción, oxigenación, cés-
ped, riego automático.  
F: 997748499 

 retiro basura, cachureos, 
y ramas F: 950066742 
958556830 

 Fletes, Mudanzas, Ári-
dos, Escombros, Trans-
portes en general F: 
+56950756520 

 VaRIos 

 Neumáticos Good-Year 
215/80/16, 4 nuevos 
sin uso, conversable, 
para camioneta.  F: 
9-93482025,  512-
520009 

> MAYORES           

HORARIO COQUIMBO
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 51-2546740 - 51-2656742

HORARIO OVALLE
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 53 - 2448271 - 532448272

HORARIO MALL PUERTA DEL MAR
De Lunes a Viernes, 
de 10:30  a 14:00 Hrs. 
15:00 a 21:00 Hrs.
Sábado, de 10:30 a 14:00 Hrs.

PUBLICA AVISOS
CON FOTOGRAFÍAS

PUBLICA EN INTERNET 

www.diarioeldia.cl

EconómicosAvisos
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HORARIO LA SERENA
Lunes a Jueves de 9:00 a 14:00, 
14:45 a 17:30 Hrs.
Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. 
Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.
Fono: 51-2200426 - 512200400

 
Defunciónes   In memoriam   Agradecimientos

Condolencias   Misas   Oraciones

AVISOS NECROLÓGICOS
Desde cualquier lugar, ingrese a:

www.diarioeldia.cl y podrá publicar:



lada “Ramos”, seguida 
ante el 3° Juzgado de 
Letras de La Serena, 
por sentencia firme 
dictada el 8-1-2019 se 
declaró la interdicción 
definitiva por demen-
cia de Camila Alejandra 
Vergara Ramos, Rut: 
20.458.178-9, domi-
ciliada en Sitio 23, La 
Varilla, Compañía Alta, 
La Serena; Privándose 
de la libre administra-
ción de sus bienes y se 
designó como su cura-
dora definitiva a Leyla 
Angélica Ramos Gon-
zález, Rut: 13.223.646-
1. La Serena, 28 de 
enero de 2018. ERICK 
BARRIOS, SECRETARIO 
SUBROGANTE. 

Remates

E n  c a u s a  R o l  N ° 
C-262-2018, caratula-
da “Administraciones 
Altovalsol SpA con 
Pizarro”, seguida ante el 
1° Juzgado de Letras de 
La Serena, ubicado en 
Los Carrera N° 420, 1° 
Piso, se ha fijado el día 
15.02.2019, a las 08:30 
horas, para llevar a cabo 
remate del Lote Uno del 
Condominio La Cebada, 
conformado en el Fun-
do Loreto y Estancia, 
comuna de La Serena, 
inscrito a fojas 8235 
N° 5864 del Regis-
tro de Propiedad del 
CBR de La Serena, año 
2014. Rol de avalúos N° 
1044-162, de la comuna 

de La Serena. Mínimo 
para las posturas será la 
suma de $17.646.579, 
de propiedad de la eje-
cutada Daniela Andrea 
Pizarro Legua. El pre-
cio del remate deberá 
pagarse de contado en 
dinero efectivo median-
te depósito en la cuenta 
corriente del Tribunal 
dentro de quinto hábil 
día contado desde la 
subasta. Interesados 
en hacer posturas en el 
remate deberán presen-
tar vale vista bancario 
a la orden del Tribunal, 
por el equivalente al 
10% del mínimo fijado 
para la subasta. Mayo-
res antecedentes en 
expediente. 22 ENERO 
2019. SECRETARIA

a doña Violeta Eliana 
Castex Díaz, cédula 
nacional de identidad 
Nº 4.227.401-1, a don 
Franco Andrés Barberis 
Castex cédula nacio-
nal  de identidad Nº 
10.328.389-8 y a don 
Víctor Barberis Castex, 
cédula nacional de iden-
tidad Nº 10.328.389-2, 
en calidad de herederos 
testamentarios. ISA-
BEL CORTES RAMOS 
SECRETARIA SUBRO-
GANTE.   

Remates

Remate 1° Juzgado Civil 
Puerto Varas en Santa 

Rosa 242 Piso 3, el 15 
febrero 2019, 11:00 hrs. 
Cobranza Laboral RIT 
C-13-2018 Cárdenas/
Alfaro. Inmueble ubica-
do Av. Alberto Arenas 
Carvajal 3060, comuna 
La Serena, propiedad de 
Fernando Alfaro Araya, 
inscrito a fjs. 1195vta, 
n°1076 Registro Pro-
piedad Conservador 
Bienes Raíces La Sere-
na año 1995. Mínimo 
remate $54.742.723. 
Precio deberá pagar-
se en dinero efectivo, 
vale vista bancario o 
consignación cuenta 
corriente Tribunal den-
tro de 3 días siguientes 
a subasta. Interesados 
deben presentar bole-
ta bancaria de garantía 

Banco Estado a la orden 
de Tribunal o compro-
bante consignación en 
cuenta corriente Tri-
bunal por $7.299.030. 
Demás antecedentes en 
expediente electrónico 
www.pjud.cl. La Secre-
taría.

 

extRactos

EXTRACTO DE SEN-
TENCIA V-250-2018 
Juzgado de Letras de 
Vicuña, Rol V-250-
2018, “Pizarro” por 
sentencia 7 de Junio de 
2018 se declara inter-
dicción definitiva por 
discapacidad psíquica 

o mental de don Gui-
llermo Andrés Pizarro 
Espejo Run 19.322.112-
2, quedando privado de 
la libre administración 
y/o disposición de sus 
bienes, designándose 
curador general, legí-
timo y definitivo a su 
padre don Juan Guiller-
mo Pizarro Zepeda, Run 
7.922.054-K, debiendo 
proceder a formación 
de inventario solemne. 

LegaLes

Por extravío se da orden 
de no pago al cheque Nº 
304525 de la Cta. Cte. 
Nº 12709043780 del 
Banco Estado, sucursal 
Coquimbo.

Por  extravío se da 
orden de no pago a los 
cheques N° 3180190, 
3180191 de la Cta. Cte. 
N° 12501143268 del 
Banco Estado, sucursal 
Balmaceda, La Serena.

Se da aviso de extravío 
de Certificado Profe-
sional licencia A-2 en 
la Escuela conductor 
Mach One con número 
N° 739654 a nombre 
Robert Orrego, Run N° 
18.179.481-K. 

extRactos

E n  l a  c a u s a  R o l 
V-435-2018, caratu-
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Uno de los jugadores de mayor talento de la historia del fútbol chileno tiene posibilidades de llegar a Coquimbo Unido. Al menos, las tratativas existen. cedida

matías fernández: 
¿un nuevo golpe de 
coquimbo unido?

Coquimbo Unido ya dio el 
primer golpe en materia de 
contrataciones en  la tempo-
rada 2019 con la llegada de 
Mauricio Pinilla al puerto, he-
cho que se concretó durante 

RODRIGO SOLÍS A.
coquimbo

mauricio piNiLLa FuE EL rESuLTaDo DE ESa capaciDaD NEGociaDora

la mañana de ayer cuando 
el ariete se integró al trabajo 
con sus compañeros en el 
complejo Las Rosas, donde 
se le vio contento y realizando 
una intensa labor física para 
superar alguna molestia y ser 
una alternativa para el cua-
dro aurinegro y también para 

avanzar en  sus ambiciones de 
llegar a la Selección Chilena.

Como señaló el delantero, 
esto responde en gran parte 
a las buenas relaciones con 
él, su representante y Sergio 
Morales, concesionario del 
conjunto aurinegro, que se 
ha caracterizado por sus bue-

nos lazos con los futbolistas 
y el medio por su destacada 
carrera como representante 
de jugadores.

Bajo esa premisa, comienza 
a surgir la posibilidad de otra 
rimbombante contratación 
de cara a la temporada 2019, 
producto de esas mismas bue-

nas relaciones: nos referimos 
a Matías Fernández, el mismo 
que defendió camisetas co-
mo las de Colo Colo, Villarreal, 
Sporting de Lisboa, Fiorentina, 
AC Milan, Necaxa y la Selección 
Chilena.

Debido al alto sueldo del 
“Mati”, desde Necaxa señalaron 

que no deseaban contar con 
los servicios del campeón de 
América, por lo que el repre-
sentante barajaría dos alter-
nativas: una es la de Junior 
de Barranquilla y otra es la 
de Coquimbo Unido, ni más 
ni menos.

A esto se suma otro ante-

Si bien es cierto se habla de que el volante tiene posibilidades concretas de vestir la camiseta de Junior de 
Barranquilla, si el Mejor Jugador de América en 2006 no logra llegar a acuerdo con los cafeteros se abren 
las puertas para que vista la tricota aurinegra, gracias a las negociaciones lideradas por Sergio Morales, 
concesionario del cuadro porteño

Deportes
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la actualidad, Contador ase-
guró que “está todo dentro 
del presupuesto que tiene la 
institución y en  la capacidad de 
Sergio Morales para contratar 
a los jugadores”.

Consultado si los dineros 
recibidos por concepto de 
televisión pueden ser un in-
centivo para que Coquimbo 
Unido se meta la mano al 
bolsillo, el presidente de 

la Comisión Fútbol de los 
porteños aseguró que “el 
club tiene un presupuesto 
acotado para la contratación 
de jugadores y los dineros de 
la televisión no tienen nada 
que ver en esta instancia”, 
aseguró Morales, que insis-
tió en que se trata de una 
posibilidad que refleja el 
nivel de negociaciones de los 
porteños en la actualidad. 3801i

cedente: Gabriel Ruiz Tagle, 
presidente de Blanco y Negro 
le abría cerrado las puertas al 
volante creativo, que aseguró 
que desde Colo Colo nadie 
habría contactado a Matías 
Fernández y que no estaría 
en los planes de Mario Salas.

¿Cómo surge entonces la 
posibilidad de que Matías 
Fernández llegue a Coquimbo 
Unido?

Ante las noticias dadas a cono-
cer por los medios capitalinos, 
diario El Día conversó con el 
presidente de la Comisión 
Fútbol de Coquimbo Unido, 
Claudio Contador, quien ra-
tificó que hay un margen de 
posibilidades.

LAS GESTIONES.

 Contador señaló que “exis-
te una probabilidad de que 
venga Mati Fernández, tema 
que está manejando nuestro 
concesionario, Sergio Morales, 
junto con nuestro director 
deportivo, Leonardo Monje. Es 
verdad que existe una oferta 
del Junior de Barranquilla por 
Matías, quien deberá decidir 
si se va a Colombia o se viene 
a Coquimbo Unido”.

Según el regente, todo esto 
debe quedar resuelto a más 
tardar el viernes, aunque esto 
se trata de “una de las varias 
alternativas que manejamos 
para este puesto”.

Respecto de las posibilidades 
reales de ofrecer una oferta 
que sea satisfactoria por so-
bre la que le propone Junior 
de Barranquilla al volante,  
Contador señaló que “este 
tema lo ve nuestro concesio-
nario, Sergio Morales y nuestro 
director deportivo”.

Consultado si las buenas 
relaciones que tiene Sergio 
Morales con el fútbol mexi-
canos, sumado a la capacidad 
que ha tenido de negociar con 
instituciones de aquel país, 
Contador no quita mérito a 
esos factores como impor-

Tras confirmarse  que no sigue en el Necaxa, las posibilidades de llegar a Colo Colo se vieron 
frustradas. Hoy, un camino sería el Junior de Barranquilla y el otro Coquimbo Unido, donde estaría 
cerca de Chile.

cedida

tantes para que la opción de 
de Matías Fernández sea más 
concreta.

“Bajo esa premisa, nosotros 
confiamos mucho en las deci-
siones que toma Sergio Morales, 
que nos ha dado muestras 
de mucha capacidad para 
negociar, contratar y traer 
jugadores. Confiamos en las 
conversaciones que pueda 
tener con el representante del 
jugador, porque hay que dejar 
muy claro que Sergio no es su 
representante”, añadió, pues se 
trata de Alejandro Santiesteban.

Con respecto de las posi-
bilidades económicas que 
maneja Coquimbo Unido en 

Si bien es cierto existen estas conversaciones concretas 
ratificadas por el presidente de la Comisión Fútbol de 
Coquimbo Unido, Claudio Contador, hay situaciones 
que podrían ver frenadas las posibilidades de contar con 
Matías Fernández.
El gerente de la institución aurinegra, Pablo Morales, 
es cauto. “Realmente lo veo muy difícil, porque nuestra 
búsqueda termina con dos jugadores Sub-20 que sean 
de categoría y luego debemos ver cómo enfrentamos 
el campeonato en relación a otros refuerzos”, aseguró 
en conversación con diario El Día, por lo que apunta a la 
mesura ante este tipo de informaciones.

Es una opción, pero...32
años tiene Matías Fernán-
dez, que debutó por Colo 
Colo en 2003

Pdte. Comisión Fútbol Coquimbo 
Unido

Confiamos mucho 
en la capacidad que 
tiene Sergio Morales 
para negociar. La 
opción de Matás 
la maneja junto a 
Leonardo Monje”

CLAUDIO CONTADOR

Mauricio Pinilla  llegó el pasado viernes al estadio Nicolás Chahuán Nazar de La Calera acompa-
ñado de Sergio Morales, hombre clave en las tratativas por Matías Fernández.

manuel lema/la estrella de valparaíso

pESE a coNFirmaciÓN DE La aNFp

Postergan emisión 
de partidos del fútbol 
chileno por TV abierta

El ansiado regreso del fútbol chileno 
a la televisión abierta deberá esperar.

cedida

Pese a que la ANFP había 
confirmado en su sitio oficial 
el retorno del balompié profe-
sional a la televisión abierta y 
muchos hinchas del cuadro 
de Coquimbo Unido a lo largo 
del país se frotaban las manos 
para ver el debut “pirata” desde 
sus casas sin necesidad de estar 
conectado a un servicio de 
cableoperador o por internet, 
la iniciativa fue postergada.

Cabe recordar que el ente 
rector del balompié chileno  
subió un documento con la 
programación de las primeras 
cinco fechas del Campeonato 
de Primera, el primero era el 
“duelo de campeones” que 
sostendrán Coquimbo Unido y 
Universidad Católica, el viernes 
15 de febrero y desde las 20:30 
horas en el estadio Francisco 
Sánchez Rumoroso.

Sin embargo, la iniciativa, 
anunciada con “bombos y 
platillos” y que era parte del 
ofrecimiento que el Grupo 
Turner hizo a los equipos de 
nuestro fútbol para ganar la 
licitación, quedó ‘suspendida’ 
por ahora.

“Por temas legales no po-
demos, hay cláusulas que lo 
imposibilitan”, aseguraron 
desde Turner a El Gráfico 
Chile, haciendo hincapié en 
que la transmisión del cotejo 
anunciado por señal abierta 

De esta forma, el due-
lo inaugural del torneo 
de Primera A, entre 
Coquimbo Unido y 
Universidad Católica, 
sólo va por el CDF

está ‘caída’.
¿Y qué señalaron desde la 

ANFP? Desde el medio antes 
citado aseguran que se con-
tactaron con Quilín, desde 
donde admitieron un error: 
apresurarse en confirmar la 
información cuando faltaban 
importantes detalles legales 
que solucionar.

De esta manera, el retorno 
del fútbol chileno profesional 
a todas las pantallas de nuestro 
país deberá seguir esperando. 
En Chilevisión adelantan que 
esperan concretar transmisio-
nes una vez que se solucione 
el tema.

Extraoficialmente, fuentes 
ligadas a la transmisión del 
balompié nacional explicaron 
al medioBío Bío Deportes que 
se espera que el proceso de 
televisación por señal abier-
ta sea paulatino, con “unos 
tres partidos” en la primera 
rueda, para que en la fase de 
revanchas de la competencia 
las transmisiones del fútbol 
profesional por TV abierta 
sean una realidad . 3802i

RODRIGO SOLÍS A.
la serena

En respuesta por esta determi-
nación

Por temas legales 
no podemos, hay 
clásulas que lo 
imposibilitan, y la 
transmisión del 
partido anunciado 
esta “caída”

GRUPO TURNER
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La Continental Cup busca representantes 
chilenos a los Juegos Olímpicos de Tokio

Radio Mistral destacó como 
Coquimbo se ha transformado 
en una excelente plaza para el 
desarrollo de competencias de 
alto nivel, considerando que 
ya el pasado fin de semana se 
desarrolló la cuarta fecha del 
Nacional de esta disciplina y 
el próximo fin de semana se 
desarrollará la segunda fecha 
del circuito Sudamericano.

“Tenemos la ilusión de lograr 
por segunda vez la clasificación 
olímpica. Estamos en nuestro 
mejor momento y vamos a 
aprovechar todas las posibi-
lidades para pelear un cupo 

Con el duelo entre Chile y 
Guyana Francesa en varones y 
de Chile y Venezuela en damas 
se iniciará hoy en Coquimbo la 
CSV Continental Cup, certamen 
que entregará un cupo a los 
Juegos Olímpicos de Tokio 2020.

 Liderados por los primos 
Marco y Esteban Grimalt (Chile 
1), la selección nacional iniciará 
mañana el camino para conse-
guir su segunda clasificación 
a los Juegos Olímpicos,  tras su 
actuación en Río de Janeiro 
2016. El seleccionado lo com-
pletan las parejas integradas 
por Ignacio Zavala y Gaspar 
Lämmel (Chile 2); Francisca 
Rivas y Paula Vallejos (Chile 
1) y Natalia Depassier y Pilar 
Mardones (Chile 2).

 Las cuatro duplas nacionales 
realizaron ayer su último entre-
namiento antes de participar 
en el lanzamiento oficial, que 
se realizó en el court central 
de la playa en el kilómetro 465, 
y que contó con la presencia 
del alcalde (S) de Coquimbo, 
Patricio Reyes, del seremi 
del deporte de la Región de 
Coquimbo, Leonardo Alfaro y 
del presidente de la Federación 
de Vóleibol de Chile, Jorge Pino 
Madrid.

Pino, en conversación con el 
programa “Gol Gol Golazo” de 

Nuestras representantes  nacionales esperan dar lo mejor en una semana a puro voley-playa 
en Coquimbo.

cedida

RODRIgO SOLíS A.
coquimbo

COMO ANTESALA DE LA FECHA SUDAMERICANA

y llegar a Tokio. El camino lo 
tenemos avanzado por la vía 
del ranking mundial, pero ma-
ñana (hoy) partirá una nueva 
opción con la Continental Cup, 
que esperamos aprovechar al 
máximo”.

Por su parte, el representan-
te nacional, Marco Grimalt, 

aseguró que “tenemos una 
pequeña deuda con la gente de 
Coquimbo, que siempre nos ha 
tratado muy bien en todos los 
campeonatos que hemos juga-
do acá. Esperamos ahora poder 
quedarnos con el primer lugar 
en el Sudamericano y seguir 
avanzando en la Continental 

Cup para llegar a Tokio 2020”.
En tanto, la chilena Francisca 

Rivas comentó que “vamos a 
jugarnos nuestras chances en 
la Continental Cup y vamos 
a pelear el quinto cupo en el 
ranking sudamericano para 
clasificar a Lima 2019”, subrayó 
la deportista. 3803i

Con el duelo entre Chile y Guyana 
Francesa en varones y de Chile 
y Venezuela en damas se inicia 
este certamen que se disputa en el 
recinto dispuesto especialmente 
para la ocasión en la Costanera a la 
altura del kilómetro 465

Entrenadora del equipo 

Tenemos una 
deuda con la gente 
de Coquimbo 
y esperamos 
quedarnos con el  
Sudamericano”

MARCO GRIMALT

La Federación Internacional de Vóleibol (FIVB) esta-
bleció la entrega de un cupo para damas y otro para 
varones a los Juegos Olímpicos a través de la disputa 
de la CSV Continental Cup.
En varones, Chile será el anfitrión en el Grupo C, que 
integran además las selecciones de Uruguay, Perú y 
Guyana Francesa. En damas, en tanto, Chile jugará de 
local en el Grupo B y lo hará ante las selecciones de 
Colombia, Venezuela y Guyana Francesa.
Hoy parte la acción con los duelos por la serie mas-
culina entre Chile y Guyana Francesa y Uruguay y 
Perú. Los vencedores de ambos duelos se enfrentarán 
mañana para definir al seleccionado que accederá a 
la etapa final de la Continental Cup Sudamericana. Lo 
mismo ocurrirá en damas, donde la programación de 
los duelos definió el choque para el miércoles entre 
Colombia y Guyana Francesa y Chile y Venezuela. Los 
partidos están programados desde las 11:00 horas.

Duelos de hoy y mañana

12
selecciones del continente 
participan de la CSV Conti-
nental Cup

En la jornada de ayer,  se realizó una conferencia de prensa donde se dieron a conocer detalles 
de las competencias.

cedida
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CIRCO Y ESCUELA DE CIRCO 

2 FUNCIONES DIARIAS: 19:00 Y 21:30 HORAS 
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Continúa la acción en La Serena Cup con 
presencia de cuadros del Perú

Siguen los partidos de La Serena Cup y el buen fútbol ha llegado 
desde el pais del rimac, Los Canarios de Tarma, Perú, muestran y 
deslumbran con el atildado fútbol del país incaico.Los jugadores 
y cuerpo técnico han tenido que atravesar diversas travesías para 
llegar al Cup 2019, comenzando por un largo viaje que duró 60 
horas. A pesar de aquello, eso no ha sido inconveniente para de-
mostrar el esfuerzo y empuje del equipo peruano.  Jimmy Rojas, 
profesor de Los Canarios de Terma, Perú, comentó la relevancia 
de participar en La Serena Cup 2019 y dijo estar “muy contentos 
de representar a nuestro país con muy buenos resultados”. 3805

Nicolás Massú 
apuesta a llegar al 
Grupo Mundial

El capitán del equipo chileno 
de Copa Davis, Nicolás Massú, 
aseguró en conferencia de 
prensa que será increíble llegar 
al Grupo Mundial de Copa 
Davis, algo que calificó como 
un sueño, agregando que están 
preparados para enfrentar a 
cualquier jugador, esto ante 
la ausencia de Dominic Thiem 
(8°) en el equipo de Austria.

“Debemos enfrentar al rival 
que esté por delante. El favo-
ritismo a veces puede estar 
para nuestro lado, pero ellos 
tienen la localia y pusieron las 
condiciones. Estamos enfoca-
dos en enfrentar al jugador 
que sea y los partidos hay que 
jugarlos”, apuntó.

Finalmente, valoró que en 
Chile “el tenis viene levantan-
do. Han pasado cuatro años 
y medio y estamos cerca del 
grupo Mundial. Si ganamos el 
fin de semana será increíble. 
Imaginarme en Madrid me 
motiva”, concluyó. 3808

cedida

Alexis Sánchez ayudó a Manchester United  
a alcanzar un empate ante el Burnley

Manchester United se mostró completamente dominante 
frente a Burnley FC en su duelo de este martes por la Premier 
League. Ahogó a su rival dentro de su área con ataques cons-
tantes en los que el chileno Alexis Sánchez participó desde el 
último tercio, y sin embargo, estuvo a punto de caer.Corrían 
los 87’ y los “Reds Devils” pisaron el acelerador hasta el fondo 
para levantar dos goles en contra y firmar un 2-2, que dejó con 
sensación de vértigo a todos los presentes en el Old Trafford. 
El United se mantiene sexto, con 45 puntos. 3807

30
años tiene el delantero 
panameño Gabriel Rojas, 
que jugará en la “U” luego 
que los azules lograran un 
acuerdo con Huachipato, a 
quien adquirió el 50% de 
su pase

DEPORTIVO

La UC venció a Unión Española y se metió en 
la final del Torneo de Verano

Universidad Católica se impuso con solidez por 1-0 este martes 
sobre Unión Española en el Estadio Sausalito de Viña del Mar 
y se metió en la final del Torneo de Verano 2019, en donde se 
medirán ante Everton el sábado a las 19:00 horas.  Los “cruzados” 
fueron superiores durante casi todo el partido ante un elenco 
“hispano” que solo sobre el final pudo acercarse con claridad 
al arco rival. En el complemento, Buonanotte anotó el único 
tanto el encuentro con una gran jugada a los 49’. El “enano” 
entró al área y se sacó al meta Diego Sánchez para después 
disparar sin ángulo y abrir el marcador a favor de la UC. 3806

aTON cHiLe

cedida

Deportes La Serena tiene un 
nuevo “apretón” ante su primer 
rival oficial de la temporada

DESDE LAS 18:00 HORAS ANTE DEPORTES COPIAPÓ

Desde las 18:00 horas de hoy, 
Deportes La Serena enfrentará 
un nuevo “apretón” de cara al 
inicio del torneo de la Primera 
B, y será precisamente Deportes 
Copiapó, rival de la primera 
fecha, y a puertas cerradas, 
en el estadio La Portada de 
La Serena.

Uno de los hombres que 
conoce al rival que hoy tendrá 
el cuadro granate en el recinto 
de avenida Estadio es Francisco 
Román, excopiapino que con-
versó con “Gol Gol Gol Golazo” 
de Radio Mistral.

“Fui muy bien recibido por 
el cuerpo técnico, los compa-
ñeros yla gente. Lo que estoy 
buscando es tratar de ir alcan-
zando lo que solicita el técnico 

RODRIgO SOLíS A.
La Serena

peonato de la Primera B ante 
Deportes Copiapó y en el esta-
dio Luis Valenzuela Hermosilla, 
Francisco Román sostuvo que 
“es una bonita coincidencia,  y 
aunque comenzamos en cali-
dad de visita, la idea es hacerlo 
con el pie derecho, y aún hay 
tiempo para mejorar”, subrayó.

Román recalcó que jugar 
sobre el césped sintético, carac-
terística del campo de Copiapó 
es muy diferente a hacerlo 
sobre una cancha natural, lo 
que si bien a él no le complica, 
puede ser una brecha para sus 
compañeros.

Sin embargo, el mediocam-
pista indicó que “el bote del 
balón es bastante lento, y ojalá 
que el día anterior al partido 
podamos practicar sobre la 
cancha”, remató. 

FORMACIÓN.

 Para el juego de hoy, una 
eventual formación granate 
sería con Carrizo en el arco; 
Bustamante, Brito, Diego Opazo 
y Campusano; Catalán, Muñoz, 
Mirko Opazo, Silva; Carvallo y 
Román. 3804i

En el encuentro el técnico 
granate Luis Marcoleta 
busca presentar una for-
mación más cercana  a  
lo que pretende de cara 
a la temporada 2019

pensando en la temporada 
que viene. Hay una bonita 
pelea para poder estar en 
los puestos titulares asi que 
mientras sea bonita la lucha 
por los puestos, el equipo 
va a andar mucho mejor”, 
aseguró.

Respecto de lo que signi-
ficará debutar en el cam-

LaUTaRO caRMONa

Una de las materias  que el equipo espera seguir afiatando es lo defensivo, y esta tarde los 
granates tienen una nueva oportunidad frente a Deportes Copiapó.

Mediocampista 

de CD La Serena

Es una bonita 
coincidencia 
debutar ante mi 
exequipo y en 
una cancha que 
conozco”

FRANCISCO ROMÁN 
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Bolivia  y Argentina  Campeones 
del Torneo Coquimbo Cup 2019
Con gran éxito cerró  la jornada de clausura del Torneo 
Coquimbo Cup 2019, la cual premió a los ganadores del 
torneo, se distinguió a los goleadores y vallas menos 
batidas, y también se entregaron premios especiales 
como al Fair Play para Lima Crack, entre otros mereci-
dos reconocimientos, los que fueron entregados por 
autoridades  y directivos de instituciones deportivas 
de la comuna.

Campeón Categoría 2009 CAP MINERÍA-LA SERENA, VII VERSIÓN Coquimbo Cup 2019.

Campeón Categoría 2005 COQUIMBO UNIDO, VII VERSION Coquimbo Cup 2019. Campeón Categoría 2007 BOCA JUNIOR ANTOFAGASTA, VII VERSIÓN  Coquimbo Cup 2019.

Campeón Categoría 2010-2011 FÚTBOL JOVEN CDLS,  VII VERSIÓN Coquimbo Cupo 2019.
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Distinción Especial del FAIR PLAY para la delegación de LIMA CRACK - PERÚ, VII 
VERSIÓN- Coquimbo CUP 2019.

Campeón Categoría 2003 ELITE DE ARGENTINA, VII VERSIÓN Coquimbo CUP 2019.

Campeón Categoría 2006  CERRO PORTEÑO DE VALPARAÍSO, VII VERSIÓN  Coquimbo Cup 2019. VALLAS MENOS BATIDA, VII VERSIÓN  Coquimbo Cupo 2019.

Campeón Categoría 2006  CERRO PORTEÑO DE VALPARAÍSO, VII VERSIÓN  Coquimbo Cup 2019.
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La noche de este martes como Parte deL FestIVaL arc

Desde primeras horas de 
la tarde de este martes, la 
compañía española Antigua 
i Barbuda llegó hasta el frontis 
de la Intendencia Regional 
para afinar los preparativos 
para uno de los shows más 
esperados del Festival ARC 2019.

Por primera vez, la Región de 
Coquimbo y la comuna de La 
Serena recibía un espectáculo 
artístico de gran magnitud, 
razón por la cual miles de 
personas se congregaron en 
la Plaza de Armas para delei-
tarse con “La Bailarina”, quien 
recorrió las principales calles 
de la capital regional, con su 
especial danza, deleitando 
al público asistente de todas 
las edades.

Fueron cerca de 7 mil perso-
nas las que repletaron las calles 
para acompañar el recorrido 
de esta figura de 5 metros, rea-
lizada con materiales nobles, 
la cual fue manejada por 4 
personas, acompañadas de 
luces y música.

Por esta razón, las autoridades 
regionales catalogaron como 
todo un éxito este imponente 
espectáculo que recorrió y llenó 
de magia La Serena.

“Estamos muy contentos 
de traer este tipo de presen-
taciones a nuestra región. 
Uno de los ejes de nuestro 
Gobierno es potenciar la 
cultura y el Festival ARC es 
una muestra de ello, con ac-
tividades en las 15 comunas 
de nuestra región”, indicó la 
Intendenta Regional, Lucía 
Pinto.

En esa misma línea, la pre-
sidenta del Consejo Regional, 
Adriana Peñafiel, enfatizó 
en la relevancia de estos 
eventos que congregan a la 
familia en torno a la cultura.

“Para nosotros es fundamen-
tal que este tipo de activi-
dades culturales vuelvan a 
congregar a la familia. Por 
ello por 8° año consecutivo 
entregamos fondos para 

JOSÉ HUERTA RIVERA
La Serena

Jordá Ferré, director de la compañía Antigua i Barbuda, se mostró muy contento por la recepción del público.
guiLLermo aLday 

Cerca 7 mil personas acompañaron a la bailarina de cinco metros de alto en su paso por las principales 
calles de la capital regional.

Magazine

ExITOSA
pRESENTACIóN
DE “LA
BAILARINA”
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7
mil personas se congrega-
ron en La Serena, para dis-
frutar de “La Bailarina”.

el desarrollo del Festival 
ARC, el que llena de música, 
poesía, teatro y arte cada 
una de las comunas de la 
región”, agregó.

Finalmente el seremi 
de Cultura, las Artes y el 
Patrimonio, Francisco Varas, 
reiteró la invitación a toda 
la población a continuar 
asistiendo a las diversas acti-
vidades del Festival ARC 2019.

“Tenemos la fortuna de 
contar con uno de los fes-
tivales en torno a las artes y 
la cultura más importantes 
del país, por eso reiteramos 
el llamado a la comunidad, 

de todas las edades a par-
ticipar de cada una de las 
actividades organizadas en 
las 15 comunas”, puntualizó.

“Estamos muy contEn-
tos por la rEcEpción”

Fue el propio director de la 
compañía Antigua i Barbuda, 
Jordá Ferré, quien se mos-
tró muy satisfecho por la 
recepción del público.

“Estamos muy contentos y 
sorprendidos por la recep-
ción del público. Esta es la 
última presentación que 
hacemos en Chile, luego de 
recorrer varias ciudades y 
nos impresiona la cantidad 
de familias que han venido a 
disfrutar de nuestro trabajo”, 
finalizó. 5801

Personas de todas las edades  llegaron hasta el centro de La Serena, para disfrutar del es-
pectáculo.

guiLLermo aLday 

La familia  volvió a reunirse en torno a un evento cultural en La Serena.
guiLLermo aLday 

Maestros de la escena musical 
oaxaqueña serán parte del show de 
clausura del ARC

este domIngo

Su primera visita al con-
tinente sudamericano y ya 
cuenta con varias presen-
taciones agendadas, ese es 
el panorama de la cantau-
tora mexicana Ana Díaz & 
Ensamble que recorrerá la 
conurbación encantando 
con lo mejor de su reper-
torio en un tour cargado de 
sorpresas.

El próximo domingo serán 
parte del selecto grupo de 
artistas que cerrará la versión 
2019 del Festival de las Artes 
de la Región de Coquimbo 
(ARC).

La Ruta de los Peces es 
un proyecto ganador del 
Premio Ibermúsica, del 

ALEJANDRA CARVAJAL
La Serena

Fondo Iberoamericano de 
Música y que tiene por ob-
jetivo difundir y circular la 
reciente producción musi-
cal de la destacada artista, 
compositora y cantante de 
la escena independiente de 
Oaxaca, México.

“Estamos promoviendo 
nuestro más reciente disco 
que nos trae por primera 
vez a Sudamérica y por esta 
ciudad que tiene una vista 
espectacular, después de 
esto nos vamos a Argentina”, 
detalló Ana Díaz, cantante 
oaxaqueña.

la música como vín-
culo

Uno de los objetivos más 
importantes de fondo es 
visibilizar la cultura e iden-
tidad oaxaqueña a través 
de la música, considerado 
como un elemento vital pa-
ra la difusión de la imagen 
país, para estrechar lazos, 
intercambios culturales y 
de entendimiento con otras 
naciones.

Cabe destacar que los 
vínculos con la Región de 
Coquimbo se gestaron a 
través de la articulación de 

redes y alianzas colaborativas 
del Proyecto de Colaboración 
Chile México iniciado el 2015 
y liderado por la directora de 
la galería Chile Arte, Alejandra 
Araya.

 “Este trabajo nos ha per-
mitido crear importante 
vínculos logrando llevar 
nuestra identidad y cultura a 
diversos escenarios del arte, 
estas presentaciones en la 
conurbación es el resultado 
de esa labor”, Alejandra Araya, 
directora galería Chile Arte.

prEsEntacionEs En la 
sErEna y coquimbo

Mañana miércoles es la 
primera presentación de 
Ana Díaz & Ensamble en el 
Bar de Lucila a las 22:00 horas, 
show que contará con la 
importante participación 
del destacado baterista co-
quimbano Rodrigo Iter.

El 8 de febrero los artistas 
estarán en el Centro Cultural 
Palace en Coquimbo a las 
20:00 horas, la despedida de 
Ana Díaz se realizará  el sába-
do 9 en la Galería Chile Arte 
en una instancia donde se 
profundizará el importante 
vínculo entre los dos países.

la vocalista se mostró 
emocionada de participar 
del importante evento 
y de llegar al país con la 
ruta de los peces, gira 
que fue gestionada por 
la directora de galería 
chile arte.

Jorge Gamboa bajista, Oxama percusión,Ana Díaz vocalista, Alejandra Araya manager y 
productora y Ricardo Linares en guitarra.

foto: guiLLermo aLday 



MAGAZINE EL DÍA MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 201928

GUILLERMO ALDAY 

EVENTO ORGANIZADO POR “AZOTEAS POR LOS BEATLES”

Yamil Álamos,  integrante del grupo Nowhereband, que hoy al mediodía tributará a The Beatles 

La agrupación se presentará hoy 
a las 12:00 horas en la Plaza de 
Armas de la ciudad en el marco de 
la conmemoración de los 50 años 
del Concierto Apple Corps.

El 30 de enero de 1969 el cuar-
teto de Liverpool dio su último 
concierto. La presentación  se 
realizó en la terraza de Apple 
Corps, el estudio de grabación 
de la banda, en la calle Savile 
Row de Londres.

A cincuenta años del hecho, 
el movimiento Azoteas por 
los Beatles, auspiciado por 
el Ministerio de las Culturas, 

La Serena

British Council y Techo Chile, 
realizará una treintena de 
conciertos simultáneos en 
distintas ciudades de Chile 
para conmemorar el hecho.

En La Serena, el concierto 
se desarrollará en la Plaza de 
Armas y la banda a cargo de 
tributar a los cuatro fabuloso 
será Nowhereband Chile. El 
espectáculo comenzará a las 
12:00 y se tocará dos de los te-
mas que The Beatles interpretó 
en el mítico concierto, el resto 

“Nos explicaron que no se 
podía reparar los daños que 
dejó el terremoto a tiempo 
para el concierto y que era 
un poco peligroso hacerlo 
ahí, entonces ellos mismos 
gestionaron un espacio en la 
plaza para hacer el evento”, 
cuenta.

La banda se conformó hace 
18 años, con integrantes de 
distintas partes del país, y 
ha tenido destacadas pre-
sentaciones en Chile y el 

extranjero. Una de las más 
notables fue la que reali-
zaron en el Cavern Club, el 
local en que los músicos 
londinenses conocieron 
a su representante, Brian 
Epstein, y en el que la famosa 
banda tocó durante sus dos 
primeros años de existencia. 

“Tuvimos diez shows ahí 
y fue maravilloso” dice 
Álamos.

 Su participación se debió 
a una invitación de los due-

ños del local, “Estábamos 
tocando en Brasil el año 
antepasado y nos vieron 
los dueños del Cavern Club 
de Liverpool y nos dijeron 
que estábamos en un cierto 
nivel como para ir a tocar 
allá y nos querían invitar”.

La banda que se conformó 
en la época universitaria, hoy 
se reúnen todas las semanas 
a ensayar como hobby y 
realizan presentaciones en 
distintos locales.

de las canciones serán temas 
conocidos que fueron elegidos 
por una productora, explica 
Yamil Álamos, miembro de 
la banda.

Si bien, en una primera 
instancia el plan era realizar 
el concierto en el balcón de 
la Intendencia que da a calle 
Prat, el sismo del sábado 19 
de enero cambió los planes.

Nowhereband Chile: 
La banda que tributará a
The Beatles en La Serena

12
horas de hoy es el concierto 
que recordará a la última 
presentación de The Beat-
les 
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CEDIDA

EN LA COMUNA DE COQUIMBO

Se trata de una puesta en escenaunipersonal de 30 minutos de duración.

La obra de teatro está dirigida a 
toda la familia y se presentará en el 
espacio cultural de La Cantera este 
miércoles 30 de enero a partir de 
las 20:00 horas.

La pasión de un gigante 
era ser amigo de los niños 
y niñas, por lo que les cons-
truye un jardín para que 
jueguen y sean felices, sin 
embargo un día se percató 
de que un grupo de peque-
ños alejaban a otro por ser 
diferente, por lo que toma 
una drástica decisión para 

Coquimbo
darles una lección.

Esta es parte de la historia 
de “El Gigante y los Niños 
Egoístas”, un excelente pa-
norama para que la familia 
disfrute de esta obra de tea-
tro que se presentará este 
miércoles 30 de enero en la 
Casa de las Artes Rural de 
La Cantera a partir de las 
20:00 horas.

Se trata de una puesta en 
escena unipersonal de 30 

que subyace en “El Gigante 
y los Niños Egoístas”, desde 
Educarte resaltaron el hecho 
de que toda la indumentaria 
y accesorios que se utilizaron 
para la obra fueron confec-
cionados con materiales 

reutilizados.
“Un trabajo que invita 

a la comunidad de una u 
otra forma a pensar en la 
reutilización y el reciclaje y 
reducir la basura”, expresó 
Claudio Farías, director de la 

agrupación Educarte.
La Casa de las Artes Rural se 

ubica en Avenida La Cantera 
1951, esquina Callejón de la 
Escuela, y para asistir a la 
obra se debe cancelar una 
adhesión de mil pesos.

minutos de duración, a cargo 
de la agrupación Educarte, 
que deja una importante 
enseñanza para los más pe-
queños y para la familia en 
general. Más allá del mensaje 

Obra “El Gigante y los 
Niños Egoístas” llega a la 
Casa de las Artes Rural

Director de la agrupación 
Educarte

Esta obra invita a la 
comunidad a pensar 
en la reutilización y el 
reciclaje”

CLAUDIO FARÍAS

OBITUARIO

Devoción a Jesús
Confío en ti Jesús, con toda mi alma, me otorgue la gracia que 
tanto deseo: Rezar 7 Padre Nuestros. 7 Ave Marías. 7 Credos. 
Publicar al octavo día.

Gracias 
Espiritu Santo
Por favor concedido

Oración
Milagrosa

Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Gracias 
Tres Ángeles

Por favor concedido

Pide a los 
tres Ángeles

Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum -
plirán.

Devoción 
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

DEFUNCIÓN

Comunicamos el sensible fallecimiento de nuestra querida, madre, abuelita y 
tía, señora:

MARGARITA ESTHER ROJAS CASTILLO

(Q.E.P.D.)

Sus restos están siendo velados en la Parroquia San José de Juan Soldado, 
Independencia 211, La Serena,  donde hoy a las 09:30 horas se oficiará una misa 
por el eterno descanso de su alma.

LA FAMILIA
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FX  
18:42 Bob’s Burgers - Mi Rizada Enamo-
rada 19:05 Padre de familia - Las Cuer-
das más Finas 19:27 Padre de familia - El 
Juego de Citas 19:50 El especialista: La 
resurrección 21:40 Duro de matar 2

HBO 
10:25 Feliz día de tu muerte 12:11 
Atracción Peligrosa 14:25 Animales 
Fantásticos y Dónde Encontrarlos 
16:45 Solo los valientes 19:05 Un viaje 
en el tiempo 21:00 Ray Donovan - The 
Dead 22:00 Valerian y la ciudad de los 
mil planetas

TNT
15:26 El Súper Agente 86 17:21 El Maes-
tro Luchador 19:18 Lo mejor de Screen 
Actors Guild 19:21 Dos Inútiles En Pa-
trulla 21:14 Un Gran Dinosaurio 23:00 
Hotel Transylvania 2

CINECANAL
13:42 Reyes de las Olas 15:02 Marma-
duke 16:27 Vecinos Cercanos del 3er 
Tipo 18:05 Poder sin límites 19:22 Un 
Zoológico en Casa 21:27 Los Pequeños 
Fockers 23:00 Una Noche en el Fin del 
Mundo

CINEMAX 
08:32 Jinetes del Espacio 11:05 ¿Quién 
Ama a Gilbert Grape? 13:31 Descen-
dientes 2 15:51 Fin de Curso 17:54 Una 
Buena Mentira 20:08 Sully: Hazaña en 
el Hudson 22:00 Ángeles y demonios

FXM
13:00 Espacio publicitario 13:25 Indiana 
Jones y la última cruzada 15:40 Ciudad 
de Sombras 17:35 Carrera infernal 19:02 
Equilibrio 20:57 Terminator: La Salva-
ción 23:00 El maquinista

02 Chilevisión 04 Televisión Nacional

15:30 Casado con Hijos.CHV 15.35 Huérfanas.13

20.00  CHV Noticias
21.30 Pasapalabras
23.30 La noche es nuestra
01.30 Chilevision Noticias noche
02.0 Cierre

21:00  24 Horas Central 
22:35  TV Tiempo 
22.40 Esposa Joven
00:00  No culpes a la noche 
01:00 Medianoche 

06.00 Primera página 06.30 ¿Quien dice la 
verdad? 8.00 La Mañana. 13.30 Chilevisión 
Noticias. 15:30 Casado con Hijos 16:30 Lo 
Que Callamos las Mujeres 17:15 Lo Que Ca-
llamos las Mujeres 18:15 Amor eterno  19:00 
La Divina Comida

05:45 5:50 06:30 Tu Mañana 08:00 
Muy Buenos Días 13:00 24 Horas 15:10 
Esposa Joven 15:45 Soy tu dueña 16:30 
Elif 17:30 Carmen Gloria a tu servicio 19:00 
Rojo Verano

05 Telecanal 07 La Red

21:00 America´s Next Top Model
22:00 Medium
23:00 Justicia Verdadera
00:00 Extranormal

22.00       Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.00       Intrusos (RR)
04.00       Mentiras verdaderas (RR)

07.30 Entretenidos. 08.00 Antena 3D. 
14.00 Falabella TV. 17:45 Chespirito. 19:00 
Caminando Chile. Microprograma. 19:05 Todas 
odian a Bermudez  20:00 Caminando Chile. 
Microprograma. 20:05 Walker Texas Ranger

06.00 Chapulín Colorado 06.30 Pop Corn 
TV.  07.00 Hola Chile. 12.00 Instrusos. 
14.30 Y mañana será otro día... mejor. 16.00 
Hijas de la luna Y la familia cambió. 17.30 
Mujer casos de la vida real. 18.15 Como dice 
el dicho. 19.00 La rosa de Guadalupe. 21.00 
Me robó la vida.

23.00 Themas de interés
23.30 Especial musical
00.00 Noticias
00.45 Notas del Choapa
01.00 Themas de interés
01.30 Documentales
02.00 Visión sports
03.00 Especial musical

21.00 Pasión de Toscana
22.30 Esto es noticia
23.30  Toc Show
01.00 Algo personal
02.00 Esto es noticia
03.00  Me late
04.00 Toc show
05.30 Mamá al cien te despierta

05.30 Félix el Gato. 06.00 Dora la Explo-
radora. 06.30 Patrulla de Mascotas 07.00 
Cantando aprendo a hablar. 07.15 Bartolo. 
07.30  Recorcholis y corchito, un dos tres 
a jugar, perdidos en la tierra 07.55 Buenos 
días Jesús. 08.00 A3D. 10.00 Falabella TV. 
16.30  Me late. 17.30 De aquí no sale. 19.00 
Los años dorados. 19.30 UCV Noticias Edi-
ción Central. 

06.30 Milf. 08.00 A3D. 10.36 Falabella. 
16.30 Pasión toscana resumen. 17.00 Ma-
má al cien. 18.00 Me late. 19.30 Milf. 

21.00  Teletrece
22.30  El Tiempo
22.40 Pacto de sangre
23.30 Contra Viento y Marea
01.00 Sigamos de largo
02.00 Teletrece noche

21.00 AN edición central. 
22.15 Casa de muñecos
23.10  Verdades ocultas
00.00 Querer sin límites 
01:00  Más Vale Tarde

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Te-
letrece A.M. 08.00 Bienvenidos. 13.30 
Teletarde. 15.35 Huérfanas. 16.30 Sila. 
17:45 Amor Prohibido. 19.00 Caso Cerrado. 
20.00 La reina de Franklin. 

05.45 Me levanto con Mega. 06.30 Edi-
ción Matinal Ahoranoticias. 08.00 Mucho 
gusto. 13.30 Edición Tarde Ahora Noticias. 
15:20 Verdades ocultas 16:30 Avenida bra-
sil 17.30 Querer sin límites. 18.30 Mar de 
amores. 19.50 Isla paraíso.

05 Telecanal 07 La Red

03 Thema Televisión 09 UCV Valparaiso

11 Mega 13 TVUC

RECOMENDAMOS

Wifi Ralph  2D (doblada)
Sala 1. TE. Horarios: 11.00-13.40-16.20- hrs.

Creed II: Defiendo el legado 2D (subtitulada)
Sala 1 +14 Horarios:  19.20-22.20 hrs.

Aquaman. 2D (doblada)
Sala 2 TE+7  Horarios 13.30 hrs

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos
Cierre después de la última función.
(horarios de trasnoche se refiere a to-
das las películas que comiencen des-
pués de las 23.00 hrs.)

De DreamWorks Animation, llega la anticipada 
culminación de una de las franquicias animadas 
más populares en la historia del cine, Cómo entre-
nar a tu dragón 3. Lo que comenzó con una insólita 
amistad entre un adolescente vikingo y un temible 
dragón Furia Nocturna, se ha convertido en una 
trilogía legendaria que abarca sus vidas.

COMO ENTRENAR A 
TU DRAGON 3

El regreso de Mary Poppins. 2D (doblada)
Sala 2 TE  Horarios 10.40-16.40-19.40 hrs.

Dragón Ball Super: Broly. 2D (doblada)
Sala 4  TE+7  Horarios 11.50-14.20-19.30-22.00-00.30  hrs. 
(Trasnoche viernes y sábado) 

Aquaman. 2D (subtitulada)
Sala 2 TE+7  Horarios 22.40 hrs.

Como entrenar a tu dragón 3. 2DXD (doblada)
Sala 6. TE  Horario: 10.50-13.30-19.00 hrs

Como entrenar a tu dragón 3. 2D (doblada)
Sala 2. TE+7.  Horario: 12.30-15.10-17.50-20.30 hrs

Glass 2D (subtitulada)
Sala 5   +14 Horarios:  23.10 hrs (Trasnoche viernes y sábado)

Glass 2D (subtitulada)
Sala 3   +14 Horarios:  12.50-15.50-18.50-21.50 hrs

Como entrenar a tu dragón 3. 3DXD (doblada)
Sala 6. TE  Horario: 21.30 hrs

Creed II: Defiendo el legado 2D (subtitulada)
Sala 1 +14 Horarios:  00.50 hrs (Trasnoche viernes y sábado)
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Fuente: www.ceaza.cl
ELQUI

LIMARI

CHOAPA

Coquimbo
nubosidad parcial variando a 
despejado

La Serena
nubosidad parcial variando a 
despejado

Vicuña
despejado variando 
nubosidad parcial

Ovalle
despejado

Río Hurtado
despejadovariando a 
cubierto

Illapel
despejado

Canela
despejado

Los Vilos
Nubosidad parcial va-
riando a despejado

Museo del Limarí invita a la charla “Protección Legal del Patrimonio Cultural en 
Chile”, que ofrecerá Daniela Herrera, coordinadora de la Oficina Técnica del 
Consejo de Monumentos Nacionales Región de Coquimbo, el viernes 1 de febrero, 
a las 11:00 horas, en el Salón de Extensión Patrimonial del museo, ubicado en 
Covarrubias esquina Antofagasta, Ovalle.

Invitación 
En la Sala de Exposiciones de la Universidad de La Serena 
se encuentra abierta la exposición “Muñecas Japonesas 
y Ukiyo-e”. La muestra pude ser visitada de lunes a jue-
ves de 10:00 a 13:00 y de 14:30 a 18:00 horas, y viernes 
de 10:00 a 13:00 y de 14:30 a 17:00 horas, en Benavente 
950, La Serena.

Exposición ULS
Se invita a la comunidad a la misa que es oficiada cada día en el Convento de Las Carmelitas Descalzas, Gandarillas 
997 de La Serena. Lunes a viernes, a las 07:00 horas; sábado a las 12:00 horas; y domingo a las 08:15 horas.

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, 
sin recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe re-
llenar cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir 
números dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos 
números en las filas y las columnas.
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Montepatria
despejado

16-21
VIERNES

15.25
HOY

La Serena

17-23
Radiación

15-25
HOY

Coquimbo

17-23 16-21
VIERNES

Radiación

12.31
HOY

Vicuña

13-32 13-32
VIERNES

Radiación

12-29
HOY

Ovalle

12-28
Radiación

15-32
HOY

Monte Patria

16-33 16-33
VIERNES

Radiación

13-28
HOY

Rio Hurtado

13-29 15-30
VIERNES

Radiación

11-29
HOY

Illapel

11-30
Radiación

15-21
HOY

Los Vilos

15-21 15-22
Radiación

13-26
HOY

Canela

14-26

JUEVES

JUEVES

JUEVES

JUEVES

JUEVES

JUEVES

JUEVES

JUEVES

14-27

VIERNES

Radiación

11+

11+

11+

11+

11+

11+

10

10

10

12-30
VIERNES

12-30
VIERNES

Contacto: cnaranjo@eldia.la Publicación gratuita.  El Día se reserva el  derecho de publicaciónVida Social

JUEVES

VIERNES

Misas

· Válido hasta el 31/01/2019.

1 Pop Mediano + 
1 Bebida Mediana (620cc)

1 Pop Grande + 
2 Bebida Mediana (620cc)

· Válido hasta el 31/01/2019.

1 Pop Mediano + 
1 Bebida Mediana (620cc)

1 Pop Grande + 
2 Bebida Mediana (620cc)

· Válido hasta el 31/01/2019.

1 Pop Mediano + 
1 Bebida Mediana (620cc)

1 Pop Grande + 
2 Bebida Mediana (620cc)

21 de marzo al 20 de abril.

ARIES
21 de abril al 20 de mayo.

TAURO
21 de mayo al 21 de junio.

GEMINIS
22 de junio al 22 de julio.

CANCER
23 de julio al 22 de agosto.

LEO

Amor: No debe 
tener miedo 
de empezar 
todo de nuevo. 
Esta puede ser la 
oportunidad para 
hacer las cosas 
de una mejor ma-
nera. Salud: Evite 
las grasas, el ciga-
rrillo, el alcohol y 
el sedentarismo. 
Dinero: Para 
lograr el éxito lo 
primero que debe 
hacer es mentali-
zarse. Color: Gris. 
Número: 31.

Amor: Es muy 
importante que 
comprenda que 
no todas las cosas 
serán de modo 
instantáneo y 
es por esto que 
deberá tener más 
paciencia con 
la otra persona. 
Salud: Controle 
el consumo de 
alimentos grasos. 
Dinero: Ponga 
en marcha sus 
ideas. Color: Lila 
Número: 17.

Amor: Tener 
una aventura no 
tiene nada de 
malo siempre y 
cuando no esté 
involucrado/a 
en una relación 
estable. Salud: El 
exceso de trabajo 
también puede 
dañar su orga-
nismo. Dinero: Es 
muy importante 
que responda an-
te sus acreedores. 
Color: Marrón. 
Número: 3.

Amor: Toda relación 
sentimental debe 
cuidarse ya sea de 
terceras personas 
o de las mentiras. 
Salud: Alejarse de 
la rutina de todos 
los días le ayudará 
a que su estado 
anímico también 
se vea beneficiado. 
Dinero: El éxito se 
logra con paciencia 
y trabajo. Color: Ce-
leste. Número: 18.

Amor: Lo primero 
que debe hacer es 
enfrentar los sen-
timientos que han 
aparecido su cora-
zón. Traté de de-
jarse llevar. Salud: 
Cuidado ya que 
el estrés siempre 
termina pasando 
la cuenta. Dinero: 
Esté tranquilo ya 
que la situación 
irá mejorando. 
Color: Burdeos. 
Número: 10.

Amor: En el 
amor debe ser 
un poquito más 
jugado/a ya que 
de nada sirve 
quedarse espe-
rando que todo le 
llegue. Salud: Si 
tienen problemas 
de salud no es 
bueno que los 
enfrente sólo/a. 
Dinero: No se 
exceda al hacer 
gastos en este 
penúltimo día de 
enero. Color: Ver-
de. Número: 29.

Amor: Una rela-
ción no se daña 
por una discusión, 
pero sí se puede 
ver afectada si 
éstas son cons-
tantes. Tenga 
cuidado. Salud: 
Busque ayuda pa-
ra poder afrontar 
esos cuadros de 
ansiedad. Dinero: 
Cualquier deuda 
pendiente que 
tenga repercutirá 
el próximo mes. 
Color: Violeta. 
Número: 6.

Amor: El gozar la 
vida no significa 
pasar por sobre 
los demás o 
por sobre sus 
sentimientos. 
Salud: No debe 
achacarse tanto 
ya que su salud 
es la que se ve 
deteriorada. Dine-
ro: Para obtener 
todo lo que desea 
debe comenzar 
por ahorrar. Color: 
Plomo. Número: 
10.

Amor: Muchas 
veces el amor 
de otra persona 
puede ayudarle a 
curar algunas he-
ridas del pasado. 
Salud: Mentalíce-
se que su salud va 
a mejorar. Dinero: 
Es usted quien 
debe trabajar 
arduamente para 
solucionar los 
problemas en su 
trabajo. Color: 
Rosado. Número: 
20.

Amor: Es muy po-
sitivo para la rela-
ción que tiene que 
de vez en cuando 
tenga algún detalle 
romántico. Salud: 
Cuidado con los 
accidentes al tran-
sitar por la calle. 
Dinero: Aclare los 
malos entendidos 
en el trabajo para 
evitar que estos 
se agraven. Color: 
Anaranjado. Nú-
mero: 4.

Amor: No sienta 
vergüenza 
demostrar sus 
sentimientos ya 
que eso no ayuda 
en la forma en 
que los demás 
lo/a ven. Salud: 
Haga deporte 
para fortalecer su 
corazón. Dinero: 
No se involucre 
en negocios sin 
tener todo los 
antecedentes al 
respecto. Color: 
Amarillo. Núme-
ro: 19.

Amor: Antes de 
creer todo lo que 
le dicen terceros 
debe primero que 
todo analizar des-
de donde viene 
la información. 
Salud: El trabajo 
y otros factores 
le desestabilizan 
emocionalmente, 
tenga cuidado. 
Dinero: Cuidado 
al intentar hacer 
negocios. Color: 
Azul. Número: 27.

30_01
SANTORAL   Martina

FARMACIAS

LA SERENA
Cruz Verde. Balmaceda 3464. 
Fono 2295583
COQUIMBO
Salcobrand. Aldunate 1230. 
Fono 2325347
OVALLE
Salcobrand. Vicuña Mackenna 
180. Fono 2627047

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

HORARIO DE VUELOS 
 SKY
SERENA-SANTIAGO 
Sky  13.45 14.40
Sky 15.25 16.20
Sky 19.20 20.15
SANTIAGO-LA SERENA
Sky 08.35 09.40
Sky 11.20 12.25
Sky 17.45 18.50

HORARIO DE VUELOS  

LATAM

LA SERENA - SANTIAGO
LA 12.29 13.24
LA 15.48 
16.43
SANTIAGO-LA SERENA
LA 10.45 11.49
LA 14.04 15.08
LA 15.34 16.38

MAREAS  
HOY 
00.27 0.64 B
06.08 1.04 P
12.03 0.57 B
18.50 1.36 P
MAÑANA
01.39 0.59 B
07.21 1.03 P
13.00 0.57 B
19.43 1.41 P
 Fuente: www.shoa.cl            
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SOLICITE INFORMACIÓN LLAMANDO AL: FORMAS DE PAGO:

*Promoción válida para suscripciones nuevas. El precio incluye IVA. También puede visitar las siguientes sucursales: Módulo de Mall Puerta del Mar La Serena.  Oficina de Coquimbo,  calle Aldunate 943. 
Miguel Aguirre 109, Ovalle. Suscripción sujeta a factibilidad de reparto en el domicilio solicitado. Más información en: clubdelectores.diarioeldia.cl 

POR SÓLO

$13.000 $24.000 $34.000
Revista Materia Prima Revista ED Revista Capital

Adicionales.
10 ejemplares al año.

Adicionales.
16 ejemplares al año.

Adicionales.
24 ejemplares al año.

Por un monto adicional puede elegir 
una de estas tres promociones:

Diario El Día los 363 días del año con despacho a domicilio.
15 avisos económicos.
Suscripción a edición digital de El Día.
Entradas a Avant premieres, teatros y seminarios.
3 Tarjetas del Club de Lectores.
Tres kits The Color Run  o  Cuatro entradas Palco al Circo Flying Farfans.

$75.000anual
o 12 cuotas de $6.250.-

51-2200489    51-2200400

+569 63102813    +569 62061632

clubdelectores@eldia.la

SUSCRÍBETE A DIARIO EL DÍA 
Y ELIGE EL MEJOR PANORAMA
SUSCRÍBETE A DIARIO EL DÍA 
Y ELIGE EL MEJOR PANORAMA
Tres kits The Color Run
Precio referencia: $33.900.-

Cuatro entradas Palco al Circo Flying Farfans.
Precio referencia: $44.800.-


